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SOLIDARIEDADE

Deputado Yuri Moura
arrecada 1 tonelada 

de alimentos durante
comemoração de seu
aniversário na Serra 

PáG. 4

O helicóptero AW169 com a primeira equipe de nove agentes do Corpo de Bombeiros Militar do Estado do RJ à bordo chegou na madrugada 
de ontem (3) ao Rio Grande do Sul para auxiliar nas ações de busca e resgate por vítimas das chuvas que atingem a região Sul do país. Os fortes 
temporais aumentaram o número de mortos para 39 e de desaparecidos para 68.
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MEGAOPERAÇãO 

7PáG.

CPA da Baixada tem troca de comando 

Divulgação

O coronel Roberto Christiano Dantas deixou o 3º 
CPA (Comando de Policiamento de Área) e assumiu 
a chefia do Comando de Policiamento Especializado 
(CPE). O coronel Alexandre de Souza Rodrigues as-
sume a missão de comandar o policiamento das 13 
cidades da Baixada Fluminense.

Governo adia ‘Enem dos Concursos’ devido
a tragédia provocada pelas chuvas no RS

PáG. 4
TUDO DEbAIXO D’áGUA

Guerreiros da CBMERJ chegam ao RS com 
força-tarefa para ações de busca e resgate

PáG. 3 E PáG. 4

‘Pente-fino para 
show da Madonna
 encontra facas e 
cocos enterrados 
nas areias de Copa

A Secretaria de Ordem Pública 
(Seop) realizou na madrugada on-
tem (3), na Praia de Copacabana, na 
Zona Sul, a Operação Tatuí. O ob-
jetivo é encontrar materiais e pro-
dutos enterrados e escondidos na 
areia. O pente-fino é uma das ações 
do esquema de segurança para o 
show gratuito da rainha do pop, 
hoje (4). 

INSS alerta beneficiários para 
golpe de falsos funcionários

PáG. 6

RJ recebe multa por não zerar 
a fila de vagas em creches

PáG. 6

Unidades de Saúde vão ter
prevenção ao assédio sexual

PáG. 6

TRE condena Amorim por xingar vereadora
trans de “boizebu” e “aberração da natureza”

O deputado estadual Rodrigo Amo-
rim (União Brasil) foi condenado pelo 
Tribunal Regional Eleitoral do Rio de 
Janeiro (TRE-RJ) à pena de um ano, 
quatro meses e 13 dias-multa, em re-
gime aberto, pelo crime de violência 
política de gênero praticado contra 
a vereadora de Niterói Benny Briolly 
(PSOL), em 2022.

PáG. 6

Família de ritimista da Mangueira atropelado 
por ônibus quer R$ 1,5 milhão de indenização 

PáG. 7

Justiça solta 
suspeito de 
estuprar mulher 
por 18 h em apê 
na Zona Sul

Lucas José Dib, de 
35 anos, estava pre-
so desde o dia 18 
de abril, suspeito 
de estupro, cárcere 
privado, ameaça e 
tortura contra uma 
paulista.

7PáG.
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Tem gente querendo ver um conhecido jornalis-
ta pelas costas, para ser mais direto, a sete palmos. 
Odiado por muitos, o profissional, que sabe mais 
dos podres dos bastidores da política do que qual-
quer colunista da área na Baixada, foi ‘assassinado’ 
em notícia que circulou nas redes sociais dando 
conta de sua morte. Mas, tudo não passava de fake 
news. O homem está mais vivo do que nunca!

MAIS vIvo do qUE MoRto 

CASSAção à viSTA  
Um vereador, que pode ser cassado devido ao 

volume de denúncias que pesam contra ele, está 
sentindo na pele as consequências de se envolver 
em falcatruas. A votação em plenário para iniciar 
o processo deve acontecer nos próximos dias. En-
quanto isso, dizem, o político tem cruzado os de-
dos e até feito promessas para a possível cassação 
ser adiada. 

EDItORA-chEFE
izabelle Rodrigues

BAtALhAS EDucAcIOnAIS

A Assembleia Le-
gislativa do Es-
tado do Rio de 

Janeiro (Alerj) aprovou, 
em segunda discussão, 
na última semana, um 
projeto de lei que insti-
tui o Programa Estadu-
al de Batalhas de Rima 
Educacionais. O texto, 
estabelecido através do 
PL 1.074/23, segue para 

o governador Cláudio 
Castro (PL) sancioná-lo 
ou vetá-lo.

De acordo com o proje-
to, o Governo do Estado 
poderá promover ações 
de divulgação, formação 
e capacitação, ligadas ao 
Rap, como cursos ins-
trucionais de lírica, além 
de atividades que visem 
à discussão, à troca e ao 
debate de ideias relati-
vas às políticas públicas 
para a juventude e para 

o movimento Hip-Hop. 
O Executivo poderá ain-
da promover e/ou pa-
trocinar a realização das 
batalhas educacionais de 
rima nas escolas estadu-
ais ou espaços culturais.

O programa não pode-
rá contar com quaisquer 
regras discriminatórias. 
As rimas contidas nes-
sas batalhas não devem 
remeter apologia às dro-
gas, ao crime, comen-
tários pejorativos ou 

quaisquer outras des-
conformidades aos pa-
drões de ética dos per-
missivos legais.

As batalhas de rima 
consistem em um en-
frentamento entre dois 
MC’s, através da impro-
visação dos versos, fren-
te a uma batida (beat), 
sendo o vencedor dessa 
batalha definido pelo 
público ou jurados ante-
riormente definidos no 
evento.

‘Batalhas de Rima’ podem fazer parte de
atividades das escolas públicas do Rio

Divulgação

Governo do Estado poderá promover ações ligadas ao Rap nas unidades de ensino
•IZABELLE RODRIGUES

horahmunicipios@gmail.com

divulgação, formação e capacitação ficaram por conta do Estado

Na próxima quinta-
-feira (9), o Parque Lage 
vai receber uma oficina 
gratuita de Fotografia 
Cega, sob o comando 
de João Maia, primeiro 
fotógrafo cego a clicar 
os Jogos Paralímpicos, 
em 2016. O workshop 
é aberto a deficien-
tes visuais e também a 
não-deficientes. Será a 
primeira vez que João 

oferece um curso no 
Rio.

“O objetivo é enten-
der melhor a experi-
ência física, sensorial e 
emocional de fotogra-
far e despertar os ou-
tros sentidos. A foto-
grafia é para todos, ela 
tem que ser inclusiva”, 
diz o fotógrafo, que co-
briu também os Jogos 
de Tóquio, em 2021, e 

prepara as malas para 
sua terceira edição pa-
ralímpica, em Paris. A 
Cidade Luz, aliás, tem 
uma exposição com a 
obra de João em anda-
mento, na Maison des 
Sciences Economiques 
(MSE).

Acometido por uma 
uveíte bilateral, João fi-
cou cego em 2004. Ele 
se utiliza dos sons para 

guiar sua lente. Em ofi-
cinas e workshops que 
já realizou, utiliza ven-
das nos não-cegos para 
criar uma experiência 
sensorial. 

“Meu intuito é provo-
car os participantes a 
fazerem uma reflexão 
consigo e ter inspira-
ção sobre a capacidade 
de transformação in-
terna“, diz o fotógrafo, 

que dá aos alunos o 
desafio de cumprir ta-
refas fotográficas que 
lhes fazem enxergar o 
mundo além da visão.

A oficina acontece 
como parte de uma 
série de vivências fo-
tográficas propostas 
pelo fotógrafo e pro-
dutor cultural Tiago 
Petirk, que começaram 
no dia 25 de abril e vão 

até 16 de maio, sem-
pre às quintas-feiras, 
na Escola de Artes Vi-
suais do Parque Lage 
(embora as atividades 
não façam parte de sua 
programação regular). 
Em pauta, fotografia 
pinhole, fitotipia (im-
pressão em folhas atra-
vés da ação do sol), 
cianotipia e fotografia 
analógica.

Fotógrafo cego realiza oficina no Parque Lage

ExCESSo dE CoNFIANçA 
A fofoca que corre na boca miúda é que ele está 

apostando todas fichas na ala aliada, que pode 
votar contra sua cassação. Para tanto, ele não tem 
economizado esforços e tempo em conversas ao 
pé do ouvido na tentativa convencer o maior nú-
mero de parlamentares a seu favor. Quem diria 
que o tal parlamentar, que antes vivia de nariz 
empinado, agora precisar se ‘humilhar’ para não 
perder o cargo!

E mAIS...

PAláCio 
TiRADEnTES

O Palácio Tiradentes, sede 
histórica da Assembleia Le-
gislativa do Estado do Rio de 
Janeiro, completa 98 anos no 
dia 6 e oferece um presente 
para a população nesta data. 
Uma apresentação gratuita 
do coral Madrigal Cruz Lo-
pes será realizada no histó-
rico Plenário Barbosa Lima 
Sobrinho, a partir das 18h. O 
espetáculo faz parte do pro-
jeto Música no Museu, maior 
série de música clássica do 
Brasil. O repertório inclui 
sucessos internacionais e da 
MPB, em uma apresentação 
que pretende fazer o público 
cantar e se emocionar. 

AS louCAS DE 
CoPACABAnA
Narjara Turetta atua na 

comédia de Gugu Olime-
cha, ‘As Loucas de Copa-
cabana’, ao lado de mais 
quatro atores, no Teatro 
Dulcina, espaço cultural 
da Fundação Nacional de 
Artes – Funarte na Cine-
lândia, Centro do Rio de 
Janeiro. A montagem, em 
cartaz até dia 26, foi con-
templada no Programa 
Funarte Aberta. A direção 
é de Pia Manfroni. Mais 
informações sobre o espe-
táculo através do What-
sApp 21 98931-8271.

RAUL SEIxAS – o MUSICAL

Celebrando 30 anos de carreira, Bruce Gomlevsky mergulha 
no universo criativo de Raul Seixas, explorando as complexi-
dades de sua mente artística no musical “Raul Seixas – O Mu-
sical”. O espetáculo se destaca ao utilizar manuscritos originais 
cedidos pela família Seixas, revelando uma perspectiva íntima e 
autêntica do icônico músico. O Musical promete encantar o pú-
blico com uma apresentação que vai além da música, exploran-
do a alma criativa de um dos maiores ícones do rock nacional.

Rede de cinemas deverá instalar 
assentos para pessoas obesas

Rede terá prazo de 180 dias para concluir as instalações

Divulgação

O Ministério Públi-
co do Estado do Rio 
de Janeiro (MPRJ) 
firmou um Termo de 
Ajustamento de Con-
duta (TAC) com a 
rede de cinemas Cine-
mark para que sejam 
instalados assentos es-
pecíficos para pessoas 
obesas em todas as sa-
las de cinema da rede 
para se adequar aos 
termos do Decreto Fe-
deral 9.404/2018. De 
acordo com o docu-
mento, a rede terá um 
prazo de 180 dias para 
a conclusão da insta-
lação dos assentos.

Foi uma represen-
tação formulada pela 
Associação Juntos por 
um Mundo Inclusivo, 
junto ao sistema de 
Ouvidoria Geral do 
MPRJ, que relatou a 
irregularidade relati-

va à falta de oferta de 
assentos nas salas de 
cinema da rede, con-
trariando a legislação 
vigente.

O decreto também 
determina que os tea-
tros, cinemas, auditó-
rios, estádios, ginásios 
de esporte, locais de 

espetáculos e de con-
ferências e similares 
deverão ter reserva-
dos espaços livres para 
pessoas em cadeira de 
rodas e assentos para 
pessoas com deficiên-
cia ou com mobilidade 
reduzida, de acordo 
com a capacidade de 

lotação da edificação, 
assentos esses a serem 
instalados e sinaliza-
dos conforme os re-
quisitos estabelecidos 
nas normas técnicas 
de acessibilidade da 
Associação Brasileira 
de Normas Técnicas 
(ABNT).
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I – Bancada do Governo:

Secretaria Municipal de Assistência Social, Cidadania e da Mulher
Titular: Juliana Bento Carvalho
Suplente: Cristiane Borges Nogueira

Secretaria Municipal de Educação:
Titular: Michele dos Santos Castro
Suplente: Maria Elza Peixoto Santos

Secretaria Municipal de Ciência e Tecnologia:
Titular: Fernando de Souza
Suplente: Clayton dos Santos Liberatori

Secretaria Municipal de Serviços Públicos:
Titular: Milene Soares Marreiro de Oliveira
Suplente: Yuri Rafael Soares de Azevedo

O Tribunal Regional 
Eleitoral do Rio de Ja-
neiro (TRE-RJ) condenou 
o deputado estadual 
Rodrigo Amorim (União 
Brasil) à pena de um 
ano, quatro meses e 13 
dias-multa, em regime 
aberto, pelo crime de 
violência política de gê-
nero praticado contra 
a vereadora de Niterói 
Benny Briolly (PSOL), em 
2022.

Segundo o TRE-RJ, a 
pena foi convertida em 
duas ações restritivas 
de direitos: prestação 
de serviço para entidade 
que atenda pessoas em 
situação de rua e paga-
mento de 70 salários-mí-
nimos. Cabe recurso no 

Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE).

Durante sessão na As-
sembleia Legislativa do 
Rio de Janeiro (Alerj), em 
17 de maio de 2022, Ro-
drigo Amorim chamou a 
vereadora trans de “boi-
zebu” e “aberração da 
natureza”.

“Dolosamente humi-
lhou e constrangeu em 
grau máximo a vítima 
justamente em seu as-
pecto mais sensível, a 
autodeterminação, na 
medida em que recu-
sou-lhe a condição de 
mulher, estabelecendo 
ainda expressão com 
relação a sua atividade 
parlamentar”, afirmou o 
desembargador-relator 

em 14 de março, quando 
teve início o julgamento.

Nas redes sociais, 
Benny Briolly declarou 
que a condenação do 
deputado “é um marco 
na luta das mulheres no 
Brasil” e que com ela 
“se fortalece a necessi-
dade de construir a Lei 
de Violência Política de 
Gênero”.

“A condenação de 
Amorim acontece no 
caso de assédio, cons-
trangimento e humilha-
ção da vereadora Benny 
Briolly durante uma se-
ção plenária na Alerj. 
Essa vitória é um marco 
na luta das mulheres no 
Brasil”, escreveu a vere-
adora.

mAnDAtO DE 2 AnOS

TRE do Rio condena deputado estadual por 
violência de gênero contra vereadora trans

Novos conselheiros em pasta 
da Prefeitura de Belford Roxo 

A Secretaria Mu-
nicipal de Tra-
balho, Renda e 
Economia Soli-

dária de Belford Roxo em-
possou os novos repre-
sentantes do Conselho 
Municipal de Trabalho 
e Renda e de Economia 
Solidária em cerimônia 
solene na sede da Secre-
taria, localizado na Ave-
nida Benjamin Pinto Dias, 
1305, no Centro.

Os conselheiros terão 
mandato de 2 anos, até 
2025. Durante a cerimô-
nia, o secretário munici-
pal de Trabalho, Renda e 
Economia Solidária, Gil-
van Medeiros, ressaltou 

a representatividade do 
novo grupo. “É de suma 
importância a efetivação 
dos conselheiros aqui 
hoje, onde estaremos co-
meçando um novo ciclo 
de trabalho na cidade de 
Belford Roxo”, frisou. “É 
um grande momento em 
que nós estamos insti-
tuindo a composição da 
formação dos dois con-
selhos principais que são 
responsáveis por toda a 
política do trabalho no 
município”, finalizou Gil-
van.

Geração de emprego 
e desenvolvimento
O secretário de Gover-

no, Luís Eduardo Oliveira 
(Luisinho), pontuou so-
bre o trabalho dos conse-

lheiros. “Nós precisamos 
dos conselheiros para 
que possamos buscar re-
cursos externos, trazer 
mais desenvolvimento e 
indústria, gerar empre-
go e também desenvol-
ver a economia solidária 
no município”, frisou. “A 
função deles será basi-
camente se reunir para 
elaborar as  diretrizes 
para que possamos fazer 
o desenvolvimento eco-
nômico e de emprego na 
cidade”, afirmou.

A mesa da diretoria foi 
composta pelo secretário 
municipal de Trabalho, 
Renda e Economia Soli-
dária, Gilvan Medeiros; 
o secretário de Governo, 
Luís Eduardo Oliveira 
(Luisinho); o secretário 

de Desenvolvimento Eco-
nômico, Algacir Moulin; a 
vice-presidente do Con-

selho Municipal de Saúde 
de Belford Roxo, Jandira 
Rosa e o presidente con-

selho Tutelar da criança 
e adolescentes, Joacir Si-
mões.

CoNSELho do tRABALho E RENdA

KRiSTiaN aMaRaNTe

•AntOnIO CARLOS
horahmunicipios@gmail.com

Secretaria Municipal de Trabalho, Renda e Economia Solidária empossou os novos representantes do Conselho

os novos conselheiros foram empossados e terão mandato de dois anos

Força-tarefa do CBMERJ chega 
para apoio ao Rio Grande do Sul

Uma primeira equipe 
de pronta resposta com 
nove agentes do Corpo 
de Bombeiros Militar 
do Estado do Rio de 
Janeiro (CBMERJ) che-
gou, na madrugada de 
ontem (3), ao Rio Gran-
de do Sul para auxiliar 
nas ações de busca e 
resgate por vítimas das 
chuvas que atingem 
a região Sul do país. 
Os militares viajaram 
a bordo do helicópte-
ro AW169, bimotor da 
corporação, capaz de 
operar por instrumen-
tos, inclusive no perío-
do noturno, e que será 
empenhado nas ope-
rações de salvamentos 

nas regiões afetadas.
A força-tarefa do Rio 

de Janeiro contará com 
outros 40 bombeiros 
militares, que seguiram 
para o RS. A delegação 
inclui especialistas em 
salvamento em desas-
tres, atuação em es-
truturas colapsadas e 
resgate de vítimas que 
estão ilhadas em cená-
rios de alagamento e 
inundação.

O apoio à operação 
foi oferecido pelo go-
vernador Cláudio Cas-
tro ao governador do 
Rio Grande Sul, Eduar-
do Leite, que aceitou a 
ajuda logística e a ex-
pertise da corporação 

fluminense.
Para o secretário de 

Estado de Defesa Civil 
e comandante-geral do 
CBMERJ, coronel Lean-
dro Monteiro, a ajuda 
neste momento em que 
as pessoas precisam de 
socorro imediato é fun-
damental.

“Nossos bombeiros, 
equipamentos e ma-
teriais enviados vão 
ajudar a intensificar os 
trabalhos nas regiões 
atingidas pelos tem-
porais. Primeiro vem 
o socorro e, depois, as 
ações para a volta à nor-
malidade o mais breve 
possível”, afirmou o co-
mandante.

II – Bancada dos Trabalhadores:

Representante da Associação dos Servidores Administrativos – ASABEL
Titular: Eliane de Araújo Lima Pereira
Suplente: Jairo Ferreira Martins

Representante dos Vendedores Ambulantes:
Titular: Débora Toledo da Silva
Suplente: Orlando Souza Galo

Representante do Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de Belford Roxo
Titular: Edilson Gonçalves de Aguiar
Suplente: Claudia Regina Maria Santos

Representante do SINDIQUÍMICA:
Titular: Cecil Emílio Figueiredo Patriota
Suplente: Elton Pacheco Pereira

III- Bancada dos Empregadores:

Representante da Associação de Industria e Comercio de Belford Roxo- ACIBR
Titular Carlos Antônio dos Santos
Suplente: Ivonete Maria de Aguiar Mazzega

Representante do Sindicato do Comércio Varejista - SINCOVANI 
Titular: Sueli Ribeiro Lima
Suplente: Jane Abdon Araújo

Representante da Câmara de Dirigentes Lojista (CDL)
Titular: Aline Brito
Suplente: Ariane Pessoa

Representante do Sindicato dos Trabalhadores da Construção Civil de Nova Iguaçu 
- SINTRACOMMNI
Titular: Tiago Nunes da Cunha Filho
Suplente: Reginaldo da Silva Fernandes

CONSELHO DE ECONOMIA SOLIDÁRIA

I -  PODER PÚBLICO

Representante da Secretaria Municipal de Trabalho, Renda e Economia Solidária:
Titular: Elenira de Vasconcellos Silva
Suplente: Marcia Helena da Cunha

Representante da Secretaria Municipal de Cultura:
Titular: André Luís de Barros Melo
Suplente: José Prachedes da Silva

Representante da Secretaria Municipal de Assistência Social:
Titular: Juliana Bento Carvalho
Suplente: Cristiane Borges Nogueira

Representante da Secretaria Municipal do Envelhecimento Saudável:
Titular: Lilian Cristina Ferreira de Oliveira.
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Rio GRAnDE Do 
Sul  -  O número de mor-
tos por causa dos tempo-
rais que atingem o estado 
subiu para 37. A atualiza-
ção foi divulgada na tarde 
de ontem (3) pela Defesa 
Civil. Há 74 desaparecidos. 
Diferentemente de 2023, 
quando a chuva foi isola-
da em algumas regiões – 
como o Vale do Taquari –, 
desta vez, o impacto ocor-
re sobre todo território 
gaúcho.

Além dos 37 mortos e 
74 desaparecidos, 74 pes-
soas ficaram feridas. O ór-
gão soma cerca de 31.547 
pessoas fora de casa, sen-
do 7.949 pessoas em abri-
gos e 23.598 desalojados 
(na casa de familiares ou 
amigos). Ao todo, 235 dos 
496 municípios do esta-
do registraram algum tipo 
de problema, afetando 
351.639 mil pessoas.

O governo decretou es-

tado de calamidade, situ-
ação que foi reconhecida 
pelo governo federal. Com 
isso, o RJ fica apto a soli-
citar recursos federais para 
ações de defesa civil, como 
assistência humanitária, 
reconstrução de infraestru-
turas e restabelecimento 
de serviços essenciais.

“Serão dias difíceis. 
Pedimos que as pessoas 
saiam de casa. O nosso ob-
jetivo é salvar vidas. Coisas 
serão perdidas, mas deve-
mos preservar vidas. Nossa 
prioridade é resgatar as 
pessoas. Em relação ao res-
tante, nós daremos um jei-
to posteriormente”, disse 
o governador Eduardo Lei-
te (PSDB), que já afirmou 
que o temporal é “o maior 
desastre do estado” e que 
o Rio Grande do Sul vive 
uma “situação de guerra”.

A Defesa Civil colocou 
a maior parte das bacias 
hidrográficas do estado 

com risco de elevação das 
águas acima da cota de 
inundação.

Força nacional 
O governo federal enviou 

100 integrantes da Força 
Nacional para o RS na tarde 
desta sexta-feira. A tropa 
federal ajudará nas opera-
ções de salvamento e res-
gate das pessoas atingidas 
pelas enchentes no estado.

Dos 100 enviados para a 
região, 60 deles são bom-
beiros para auxiliar na res-
posta ao desastre causado 
pelos temporais no estado. 
Também serão deslocados 
para o estado 25 cami-
nhonetes, dois ônibus, um 
caminhão e três botes de 
resgate. São 36 policiais 
federais que estão envolvi-
dos diretamente nos traba-
lhos.

Recorde de 1941
No Guaíba, em Porto Ale-

gre, o nível da água já pas-
sou dos 4,5 metros e avan-
çou sobre ruas e avenidas, 
provocando alagamentos 
em trechos da Orla, na 
Zona Sul, bem como das 
avenidas Mauá e Concei-
ção, no acesso a Capital. A 
estação rodoviária de Porto 
Alegre está alagada, o que 

suspendeu 95% da viagens.

‘Enem dos Concursos’ 
em adiado

O governo federal decidiu 
adiar o Concurso Público 
Nacional Unificado, conhe-
cido como “Enem dos con-
cursos”, em todo o país. 
As provas seriam aplicadas 

amanhã (5). O adiamento se 
deve a situação de calami-
dade no RS. 
O anúncio foi feito ontem 
(4) pela ministra da Gestão 
e da Inovação em Serviços 
Públicos (MGI), Esther Dwe-
ck, em coletiva. Ela disse 
que ainda não foi definida 
nova data para o exame. 

Durante reunião 
com o pre-
sidente Luiz 
Inácio Lula da 

Silva, o presidente do 
Senado, Rodrigo Pache-
co, pediu solução para 
três pontos relevantes: 
reoneração dos municí-
pios, dos 17 setores da 
economia e para a dívi-
da dos estados. A CNN 
informou que os três 
pontos foram tratados 
na conversa reservada 
entre eles que ocorreu 
em tom ameno e tran-
quilo. Pacheco relatou a 
Lula que os pontos im-
pactam diretamente na 
relação do governo e do 
Congresso com setores 
importantes, prefeitos 
e estados. E que mais 

do que uma questão or-
çamentária e fiscal, que 
é também foco de pre-

ocupação, trata-se tam-
bém de preocupações 
com forte componen-

te político que merece 
atenção do Palácio do 
Planalto.

O aniversário do depu-
tado estadual Yuri Mou-
ra (Psol) rendeu um bom 
presente para a unidade 
da Ação da Cidade de Pe-
trópolis, na Região Serra-
na. A festa, realizada no 
Clube Petropolitano no 
feriado de 1º de maio, 
conseguiu arrecadar uma 
tonelada de alimentos 
não perecíveis, que fo-
ram doados à Associação 
Casa da Cidadania. Pré-
-candidato à prefeitura da 
cidade, Moura, que com-

pletou 34 anos no dia 23 
de março, organizou o 
evento no melhor estilo 

carioca: colocou o feijão 
na panela e pôs o povo 
para sambar. 

A organização Repórte-
res Sem Fronteiras (RSF) 
alerta para o aumento das 
pressões políticas sobre o 
jornalismo globalmente. 
A informação consta no 
seu relatório anual sobre 
liberdade de imprensa. 
Na América Latina, a RSF 
destacou uma perda signi-
ficativa na Argentina e no 
Equador, enquanto obser-
vou melhorias no Brasil e 
no Chile. O Equador caiu 
30 posições e está na 110ª 
posição. A Argentina retro-

cedeu 26 lugares, estando 
em 66º, com a chegada ao 
poder do presidente Javier 

Milei, que anunciou o fe-
chamento da agência de 
notícias Télam em março.
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Palácio Tiradentes celebra 98 anos
Na próxima segunda-feira (6), o Palácio Tiradentes com-

pletará 98 anos. Para comemorar a data, a sede histórica 
da Assembleia Legislativa do Rio (Alerj) oferecerá ao pú-
blico uma apresentação gratuita do coral Madrigal Cruz 
Lopes, no Plenário Barbosa Lima Sobrinho. O evento faz 
parte do projeto Música no Museu, que é a maior série de 
composições clássicas do Brasil.

Celebração de “data emblemática”
“É uma alegria celebrar essa data tão emblemática de 

portas abertas para a população. A Alerj é a Casa do Povo, 
e trazer as pessoas para dentro do plenário é uma expe-
riência muito especial. Tudo isso somado ao público da 
visita guiada, que aumenta a cada dia, só prova a impor-
tância política e cultural do Palácio”, celebra o presidente 
da Alerj, Rodrigo Bacellar (União Brasil).

Portas reabertas em abril de 2023
O Palácio teve suas portas reabertas em abril de 2023, e 

desde então abriga atividade legislativa, eventos culturais 
e uma visita guiada que já recebeu cerca de 13 mil pesso-
as. O prédio ocupa o terreno que abrigou por muitos anos 
a “Cadeia Velha”, onde o alferes Joaquim José da Silva Xa-
vier, o Tiradentes, ficou preso durante cinco dias antes de 
ser enforcado em 21 de abril de 1792.

PSdB está sob
nova direção 

Única filha viva do ex-
-presidente Juscelino 
Kubitschek, Maria Este-
la Kubitschek, integra a 
nova direção da chapa 
do PSDB na cidade do 
Rio. O presidente do 
diretório escolhido foi 
o ex-secretário de Turis-
mo do governo do Rio, 
Sávio Neves, primo do 
deputado federal Aécio 
Neves. O grupo é com-
posto por nove pesso-
as, sendo cinco mulhe-
res. Entre elas está a 
vereadora Teresa Berger 
no posto de vice. A no-
meação do novo diretó-
rio faz parte do projeto 
de antigos caciques do 
partido, Marconi Perilo 
e Aécio Neves, de tentar 
resgatar a influência e o 
peso que PSDB teve no 
passado.

Roberto Jefferson
pode voltar à prisão

O ministro Alexandre 
de Moraes, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), 
determinou que a Se-
cretaria de Administra-
ção Penitenciária do Rio 
(Seap) avalie a saúde de 
ex-deputado Roberto 
Jefferson e a viabilidade 
de seu retorno ao hospi-
tal penitenciário de Ban-
gu 8, na Zona Oeste do 
Rio. A decisão atendeu 
ao pedido da Procura-
doria-Geral da República 
(PGR) e estabelece prazo 
de 15 dias para a realiza-
ção de exames médicos. 
O documento emitido 
pelo ministro destaca a 
necessidade de verificar 
se a unidade prisional 
tem capacidade para 
oferecer o tratamento 
indicado pelos exames 
médicos.

Brasil e Chile melhoram no ranking de 
liberdade de imprensa, divulga RSF

RepRoDução

Deputado arrecada uma tonelada de 
alimentos ao comemorar aniversário

RepRoDução

Pacheco apontou risco político e pediu a 
lula solução sobre dívida dos estados

RepRoDução

temporais deixam 39 mortos e podem provocar cheia recorde no rio Guaíba

Equipes de resgate percorrem área alagada em ação de salvamento

lauRo alveS/ SeCoM RS
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Landim abre o jogo, detona calendário da 
CBF e elege melhor técnico de sua gestão
Mandatário explicou situação do Rubro-negro para o Mundial de Clubes de 2025

Presidente do Flamengo, 
Rodolfo Landim abriu 
o jogo sobre o excesso 

de datas dos estaduais espa-
lhados pelo Brasil no início 
de cada ano. Em entrevista 
ao “ge”, o mandatário enxerga 
uma dificuldade de mudança 
por conta dos jogos políticos 
do futebol.

Nos estaduais são 16 datas, 
e as federações estaduais aca-
bam reagindo demais para que 
aquilo não seja modificado. 
E politicamente elas têm um 
peso muito grande, porque 
quando você olha o colégio 
eleitoral para se eleger o pre-
sidente da CBF são 27 federa-
ções que têm peso 3, então elas 
têm 81 votos. Os 20 clubes da 
Série A com peso 2 e os da Sé-
rie B com peso 1, eles (juntos) 
têm 60 votos. No momento 

Rodolfo Landim citou calendário brasileiro como um dos principais obstáculos do Flamengo
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em que elas dizem: “Olha, não 
quero que modifique o núme-
ro de datas que eu tenho do 
meu campeonato regional”. 
Isso traz um problema para a 
CBF, porque são os principais 
eleitores do colégio eleitoral 
que estão ali dizendo que não 
querem modificar aquilo.

O Rubro-Negro vem sen-
do um dos clubes mais ativos 
em relação as reclamações do 
calendário por conta do Brasi-
leirão de 2024. A competição 
não será paralisada durante a 
realização da Copa América, 
o que pode fazer com que a 
equipe de Tite perca diversos 
jogadores por até nove parti-
das do torneio. Mas Landim 
acredita que a mudança está 
próxima.

O Brasileiro, que na minha 
maneira de ver deveria ser a 
competição de maior impor-
tância para o Brasil, é o pa-
tinho feio. Todo e qualquer 
ajuste que é feito no calendá-

rio acaba sendo no Brasileiro. 
Em vez de preservar esse que 
seria o mais importante cam-
peonato, ele acaba sendo o 
mais impactado de todos pelo 
calendário. O que é muito la-
mentável. Um dos movimen-
tos que a gente tem e que os 
clubes discutem na criação 
da liga é exatamente por isso, 
porque aí a liga vai fazer o seu 
próprio calendário e aí os ou-
tros campeonatos é que iriam 
ter que se ajustar. Sem ter uma 
liga forte e tendo peso para 
poder fazer isso, você acaba 
sendo obrigado a perder datas 
do campeonato para utilizar 
jogadores com data Fifa e pre-
judicando o seu campeonato.

Outra preocupação é com 
relação ao calendário de 2025, 
uma vez que o Flamengo dis-
putará o Mundial de Clubes 
com 32 equipes e ainda não 
tem muitas informações sobre 
como será o Campeonato Bra-
sileiro em meio ao torneio da 

Gregore valoriza triunfo do Botafogo 
sobre o vitória: ‘vantagem boa’

O Botafogo venceu o Vi-
tória na última quarta-feira 
(2) pelo placar de 1 a 0, pelo 
jogo de ida da terceira fase 
da Copa do Brasil. O volante 
Gregore fez uma análise do 
jogo e valorizou o “triunfo”, 
palavra acostumada a dizer 
em seu tempo no Bahia.

“Triunfo. Já acostumei a fa-
lar triunfo desde os tempos 
de Bahia. Hoje jogando no 
Botafogo não tem mais essa 
rivalidade, mas é respeitar os 
jogadores que estão do outro 
lado”, afirmou Gregore, após 
o término da partida.

“O primeiro tempo foi mui-
to difícil, não conseguimos 
encaixar a formação que o 
Mister (Artur Jorge) tinha pe-

dido. No segundo tempo, pe-
las trocas, mostramos a força 
do grupo e demos passo im-
portante para o jogo de volta 
em Salvador. Toda vantagem 
contra qualquer time do Bra-
sil é uma vantagem boa. Não 
foi o jogo que buscávamos 
fazer, mas conseguimos 1 a 0, 
importante, vamos levar para 
lá. Sabemos que lá a torcida 
apoia bastante, vamos com a 
mentalidade de ver o que o 
Mister vai preparar”, comple-
mentou.

Gregore defendeu o Bahia 
entre 2018 e 2020, e lá, ele e 
os outros funcionários do 
clube eram proibidos de fa-
lar a palavra “vitória”, para 
não fazer alusão ao principal 

rival. Com isso, uma palavra 
bastante utilizada por eles é 
“triunfo”, para manter a ideia 
da frase, sem mencionar o 
Rubro-Negro Baiano.

O próximo rival do Botafo-
go é, justamente, o Bahia. O 
jogo acontecerá no próximo 
domingo (5), às 18h30, no Es-
tádio Nilton Santos, e é válido 
pela quinta rodada do Brasi-
leirão. Apesar de ter vivido 
sua melhor fase no Tricolor 
Baiano, Gregore garantiu que 
é seu coração é botafoguense.

“Meu coração agora é bota-
foguense, defendo as cores do 
Botafogo. Minha passagem 
no Bahia foi muito boa, mas 
agora minha cabeça está no 
Botafogo”, concluiu.
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vasco e Ramón díaz devem brigar 
na Justiça por multa rescisória

Ramón díaz esteve na beira do campo em 41 oportunidades e 
teve 50% de aproveitamento no vasco

O último capítulo da re-
lação entre Vasco e Ramón 
Díaz tem tudo para acon-
tecer na Justiça. A SAF do 
Cruz-Maltino alega que o 
treinador pediu demissão 
no vestiário após a golea-
da sofrida para o Criciú-
ma, enquanto o argentino 
afirmou que soube da saí-
da pelas redes sociais. Ne-
nhuma das partes está dis-
posta a abrir mão da multa 
rescisória, que gira em tor-
no de R$ 30 milhões.

O Vasco entende que 
tem direito a receber o va-
lor previsto no contrato, 
que iria até dezembro de 
2025, e está disposto a ir 
até as últimas consequên-
cias. O vínculo afirma que 
o responsável por quebrar 
o acordo reembolsaria a 
outra parte. No entendi-
mento do clube, há teste-
munhas suficientes de que 
Ramón e Emiliano Díaz 
pediram demissão no ves-
tiário.

Ramón e Emiliano Díaz 

O Atlético-MG divulgou 
nesta semana o balanço fi-
nanceiro referente ao ano 
de 2023. Segundo as de-
monstrações financeiras, o 
Galo tem a receber R$ 68,2 
milhões na soma das dívi-
das com 14 clubes. O Fla-
mengo deve o maior mon-
tante (R$ 20,5 milhões), 
seguido pelo Fluminense 
(R$ 12,7 milhões). O Vas-
co também aparece em 
quarto lugar, com um dé-
bito de R$ 6,2 milhões.

Ao todo, Flamengo, Flu-
minense e Vasco devem 
R$ 39,4 milhões ao Atlé-
tico-MG. Isso significa 
57,7% do montante que o 
clube mineiro tem a rece-
ber. O Pumas, do México 
(R$ 10,2 milhões), aparece 

em terceiro com o maior 
débito, enquanto o Me-
talist, da Ucrânia (R$ 3,7 
milhões), aparece atrás do 
Vasco e completa o top 5.

No ano passado, o Atlé-
tico-MG vendeu o late-
ral-direito Guga para o 
Fluminense e os volantes 
Allan e Jair para Flamengo 
e Vasco, respectivamente. 
O maior negócio envolveu 
o volante Allan. O Rubro-
-Negro pagou R$ 43 mi-
lhões, divididos em três 
parcelas, por 100% dos 
direitos. O Galo tinha di-
reito a ficar com R$ 35 mi-
lhões do montante. 

Já o Fluminense pagou 
R$ 14 milhões por 50% 
dos direitos do lateral-di-
reito Guga (o número de 

parcelas não foi revelado). 
Por fim, o Vasco comprou 
80% dos direitos do volan-
te Jair por R$ 13,2 milhões 
(em uma quantidade de 
parcelas também não re-
velada).

Clubes que devem 
o AtlétiCo-mG:

Flamengo: R$ 20,5 mi-
lhões
Fluminense: R$ 12,7 mi-
lhões
Pumas (México): R$ 10,2 
milhões
Vasco: R$ 6,2 milhões
Metalist (Ucrânia): R$ 3,7 
milhões
Ceará: R$ 3,6 milhões
Fortaleza: R$ 3,1 milhões

Fernando Diniz, a esperança de 
John Kennedy no Fluminense
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John Kennedy comemora o gol sobre o Boca Juniors que deu o título da 
Libertadores para o Fluminense 

Autor do gol do título da Li-
bertadores, a conquista mais 
importante do Fluminense até 
o momento, John Kennedy viu 
seu casamento com o Flumi-
nense sair de uma lua de mel 
para uma crise em pouco me-
nos de seis meses. Novamente 
afastado por motivos de indis-
ciplina — agora por atraso no 
treinamento da terça-feira —, 
o atacante saiu do pedestal de 
um próximo ídolo para um 
problema interno que o clube 
tenta resolver.

E para solucionar essa situ-
ação, Fernando Diniz deverá 
entrar em ação. O treinador 
tricolor, um dos grandes de-
fensores do atacante, e ainda 
acredita que John Kennedy 
merece mais uma chance para 
se recuperar. Internamente, ele 
não quer desistir do jovem de 
21 anos e teme pelo futuro do 
atleta caso ele não seja acompa-
nhado de perto.

No entanto, a reincidência 
dos casos de indisciplina pe-
sam contra o jogador. Lideran-
ças do elenco, ao contrário de 
Fernando Diniz, já não acre-
ditam mais na recuperação do 

centroavante.

ApAdrinhAdo 
em 2023

Decepcionados com a pos-
tura de John Kennedy, que na 
temporada passada foi “apa-
drinhado” por vários astros 
do elenco, alguns deles se afas-
taram do atacante. O lateral-
-esquerdo Marcelo, por exem-
plo, que chegou a comparar o 
atacante com lendas como Ro-
naldo e Romário em entrevis-
tas passadas, deixou de seguir 
JK nas redes sociais e, de certa 
forma, brincou com a punição 
recebida pelo jogador em vídeo 

com os companheiros.
A irritação dos jogadores 

mais experientes do elenco 
começou depois da festa na 
concentração, antes do clás-
sico contra o Vasco, no dia 20 
de abril, em que John Kennedy 
participou com o volante Alex-
sander, o atacante Kauã Elias e 
o meia Arthur. Os três já foram 
reintegrados ao elenco, sendo 
que Kauã Elias e Alexsander 
entraram no segundo tempo 
da partida de quarta-feira pas-
sada, contra o Sampaio Corrêa, 
no Espírito Santos, pela Copa 
do Brasil. Arthur ficou no ban-
co de reservas. Flamengo, Fluminense e vasco devem 

quase R$ 40 milhões ao Atlético-MG

Fifa. Além do Rubro-Negro, 
Palmeiras e Fluminense estão 
garantidos na competição.

Esse planejamento do pró-
ximo ano é algo que a gente 
ainda precisa de uma série de 
informações que venham até 
da própria Fifa. O que temos 
é a data, o que já dá uma ideia 
para tentar começar a conver-

sar com a CBF. E no caso do 
Flamengo, entendo que pelo 
menos Fluminense e Palmei-
ras, você tem três clubes que já 
estão podendo ter um quarto 
classificado para o Mundial, a 
expectativa que nós temos é a 
de que haja uma paralisação 
no campeonato. Porque assim, 
um absurdo no meio de um 

campeonato te tirar também 
durante não sei quantos jogos 
em que você está disputando 
um Mundial da Fifa. É um ne-
gócio louco, né? Mas nem isso 
até hoje foi claramente dito, 
que essa paralisação vai existir 
no ano que vem. Então isso é 
uma preocupação enorme que 
temos.

estavam dispostos a con-
tinuar no Vasco mesmo 
após toda confusão, mas 
a declaração dos argenti-
nos alegando que soube-
ram da saída pelas redes 
sociais irritou a SAF. Para 
que eles seguissem no car-
go, o Cruz-Maltino pediu 
que eles desmentissem 
publicamente o que disse-
ram. Como houve recusa, 

a relação foi encerrada de 
vez. 

Ramón Díaz esteve à 
frente do Vasco em 43 
partidas, com apenas 19 
vitórias, 11 empates e 13 
derrotas, com um apro-
veitamento de 52,7%. O 
treinador chegou ao clu-
be no ano passado e con-
seguiu manter o clube na 
Série A do Brasileirão.
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Empoderadas 
oferece cursos 
gratuitos para  
mulheres no  
mês de maio

O Programa Empode-
radas, da Secretaria esta-
dual de Desenvolvimento 
Social e Direitos Huma-
nos, terá no mês de maio 
novos cursos profissio-
nalizantes em Duque de 
Caxias, na Baixada Flu-
minense, e em Curicica, 
na Zona Oeste do Rio. 
Em Caxias, o curso de 
cuidador de idosos tem 
duração de 180 horas. Já 
em Curicica, será ofereci-
da a formação em design 
de sobrancelhas, com du-
ração de nove horas.

Ao longo do ano, são 
oferecidas capacitações 
em diferentes ramos do 
mercado, como de ma-
quiagem, trança, sobran-
celha, barbearia, panifi-
cação, bijuteria, acrigel, 
manicure, fuxico, costura 
à mão, crochê e ponto 
cruz.

Golpistas estão se 
passando por 
servidores do 

Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS) e 
ido à casa de aposenta-
dos, pensionistas e segu-
rados para fazer “prova 
de vida presencial” e 
roubar dados dos bene-
ficiários.

O INSS emitiu um 
alerta após imagens da 
ação criminosa serem 
encaminhadas à Procu-
radoria Federal Espe-
cializada. A orientação é 
que os beneficiários não 
forneçam nenhuma in-
formação e liguem para 
a polícia imediatamente.

Os golpistas apresen-
taram crachás falsos do 
INSS com nome, foto e 
com a suposta área de 
atuação, que seria “pro-
va de vida presencial”. O 
Instituto diz que os gol-
pistas pediram dados e 
fotos dos beneficiários.

INSS alerta para golpe dos falsos
funcionários para ‘prova de vida’
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Golpistas apresentaram crachás falsos do INSS
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Golpistas estão batendo na porta de beneficiários para fazer ‘prova de vida presencial’

Beneficiário do Bolsa Família pode continuar 
recebendo se trabalhar como temporário

Estado registra quadra de 20% da população 
em situação de miséria e pobreza extrema   

Prefeitura do Rio é multada por não 
zerar fila de vagas em creches

O Projeto de Lei 
857/24 permite que o 
beneficiário do Bol-
sa Família, que tiver 
aumento de renda fa-
miliar per capita, em 
razão de contrato de 
safra ou contrato tem-
porário, continue re-
cebendo o auxílio. 

A proposta muda a 
Lei do Bolsa Família. 
Atualmente, para re-
ceber, a principal re-

gra é que a família te-
nha renda mensal de 
até R$ 218 por pessoa. 
No programa, os gru-
pos beneficiados re-
cebem no mínimo R$ 
600 por mês – existem 
adicionais em certos 
casos.

O contrato de safra e 
os contratos de traba-
lho temporário e por 
prazo determinado 
destinam-se a atender 

demandas sazonais, 
aumento extraordi-
nário de serviços ou 
substituição transi-
tória de funcionários 
regulares. Segundo 
o autor do projeto, 
muitos beneficiários 
do Programa Bolsa 
Família preferem não 
celebrar esses contra-
tos para garantir os 
benefícios financeiros 
do programa.

O Instituto Jones dos 
Santos Neves (IJSN) 
divulgou levantamen-
to especial sobre os 
índices de pobreza e 
miséria nos estados 
brasileiros. O relató-
rio considerou dados 
da Pesquisa Nacional 
por Amostragem de 
Domicílios Contínua 
(PNAD Contínua), re-
alizada pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE).

A pesquisa traz re-
sultados dos anos de 
2022 e 2023. Nesse 
sentido, os dados mos-
tram que o estado do 
Rio de Janeiro esteve 
acompanhado da ten-
dência nacional, regis-
trando queda nas taxas 
de pobreza e extrema 
pobreza. O instituto 
considerou a linha de 
pobreza sendo de R$ 
664,02 por mês, e a li-
nha de extrema pobre-

za de R$ 208,42 men-
sais, a valores de 2023.

O Estado do Rio 
é o 18º colocado no 
ranking nacional, en-
tre todas as unidades 
federativas. No entan-
to, apresentou taxa de 
pobreza superior à de 
outros estados da re-
gião sudeste, a exemplo 
de São Paulo (16,5%) e 
Minas Gerais (20,2%). 
O Espírito Santo obteve 
taxa similar, de 22,8%.

Programa de prevenção do 
assédio sexual e estupro 
em unidades de saúde

Nível do mar no sul 
dos EUA tem aumento 
“alarmante”, diz jornal

Eventos climáticos 
extremos como os que 
estão devastando mais 
de 235 municípios do 
Rio Grande do Sul não 
são fatos isolados. Uma 
análise do Washington 
Post, publicada em 29 
de abril, mostra que o 
nível do mar na costa 
sul dos Estados Unidos 
registrou um aumento 
“alarmante” de 2010 a 
2023.

O território é ba-
nhado pelo Golfo do 
México e pelo Oceano 
Atlântico. Segundo a re-
portagem, o fenômeno 
coloca em risco cidades 
costeiras em 8 Estados 
norte-americanos: Te-
xas, Louisiana, Flórida, 
Alabama, Carolina do 
Sul, Carolina do Norte, 
Geórgia e Mississippi.

Para a análise, o Wa-
shington Post usou da-
dos mensais registra-

dos por 127 marégrafos 
(sensor que serve para 
medir o nível da água) 
da NOAA (sigla em 
inglês para Adminis-
tração Nacional Oceâ-
nica e Atmosférica dos 
Estados Unidos). O au-
mento do nível do mar 
foi calculado para 2 pe-
ríodos: de 1980 a 2009 
e de 2010 a 2023.

Em relação ao perío-
do mais recente (2010-
2023), os dados mos-
tram que o aumento 
do nível do mar em 14 
localidades foi acima 
de 15 centímetros. A 
cidade de Galveston, 
no Texas, foi a que re-
gistrou o maior: 21,33 
centímetros. É seguida 
pelas cidades de Ty-
bee Island, na Geórgia, 
com 18,54 centímetros, 
e Charleston, na Caro-
lina do Sul, com 18,03 
centímetros.

 Fenômeno não é um caso isolado

Divulgação

Programa se aplica a todas as instituições

Multa diária é de R$ 300 por criança
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Foi aprovada nesta se-
mana, na Câmara dos Ve-
readores do Rio de Janeiro 
projeto de lei que cria um 
programa de prevenção e 
enfrentamento ao assédio 
sexual e à violência sexual 
no âmbito do sistema de 
saúde do município do 
Rio de Janeiro. 

De autoria da vereado-
ra Luciana Boiteux (Psol), 
a lei entre seus objetivos 
prevenir e enfrentar o as-
sédio e a violência sexu-
al; instituir ações para o 
acolhimento, orientação e 
atendimento adequados, 
que ocorram em equipa-
mentos de saúde; e a ca-
pacitação de agentes pú-
blicos.

De acordo com estudo 
do Instituto de Seguran-
ça Pública (ISP), ao me-
nos 177 casos de estupro 
contra mulheres foram 
registrados em unidades 
de saúde do Estado do 
Rio de Janeiro de 2015 a 
2021. Na cidade do Rio de 
Janeiro, ocorreram 80 das 

177 ocorrências de estu-
pro, perfazendo 45,2% do 
total de estupros notifica-
dos.

“Não é possível que 
isso continue a acontecer 
impunemente em nossa 
cidade. Essa lei visa con-
tribuir para que tais cri-
mes não aconteçam mais 
e para que a Secretaria 
Municipal de Saúde do 
Rio de Janeiro tenha ins-
trumentos para qualificar 
a atenção a suas colabora-
doras e usuárias do SUS, 
garantindo que as mu-
lheres sejam efetivamente 
cuidadas nos serviços de 
saúde. Saúde é vida, não 
pode ser causa de adoeci-
mento, estupros e morte”, 
ressalta a parlamentar.

O programa se aplica a 
todas as instituições, pú-
blicas ou privadas, que 
componham o Sistema 
Único de Saúde no âm-
bito municipal. Agora, a 
lei segue para a Prefeitura 
para sanção e regulamen-
tação.

De acordo com o 
INSS, esse tipo de pes-
quisa presencial é feita 
somente nos casos de 
comprovação de víncu-
lo, endereço e irregula-
ridades, por exemplo. 
No entanto, os servido-
res não pedem cópia de 
documentos e nem foto-
grafias. 

“O servidor apenas 
faz o reconhecimento 
conferindo o documen-

to de identificação com 
foto. Em caso de dúvi-
da, o beneficiário deve 
pegar nome completo 
e matrícula do suposto 
servidor e ligar gratuita-
mente para a Central de 
Atendimento 135 para 
confirmar se a pessoa 
é realmente do INSS”, 
esclareceu em nota o 
INSS.

Ainda não há regis-
tro do número de víti-

mas dos golpistas. “Ne-
nhuma prática que vise 
prejudicar ou extorquir 
aposentados, pensionis-
tas e segurados em geral 
passará impune. Todas 
as denúncias serão en-
caminhadas para apura-
ção para que as medidas 
cabíveis sejam tomadas. 
Sejam elas quais forem”, 
afirmou Alessandro Ste-
fanutto, presidente do 
INSS.

A Prefeitura do Rio foi 
multada em mais de R$ 2 
bilhões, por não ter zera-
do a fila de crianças por 
uma vaga em creches da 
rede municipal. A multa 
foi aplicada pela 1ª Vara 
da Infância e Juventude 
e do Idoso, em ação civil 
pública instaurada pelo 
Ministério Público em 
2009, com a participação 
da Defensoria Pública 
do Rio de Janeiro como 
assistente. O valor será 
encaminhado ao Fundo 
Municipal dos Direitos 
da Criança.

A ação civil pública 
exigia a matrícula de 

todas as crianças de até 
seis anos na rede mu-
nicipal de ensino, com 
um prazo de 90 dias 
para cumprimento da 

determinação, sob pena 
de multa diária equi-
valente a R$ 300 por 
criança.

Desde a data da sen-

tença, em 15 de abril de 
2009, o valor da multa 
se acumula. A prefei-
tura, embora afirme 
tentar implementar o 
que foi decidido, ainda 
pode recorrer da deci-
são.

Na decisão, a juíza 
Lysia Maria Mesquita 
diz que há um “quadro 
funesto” e um “martírio 
de milhares de crianças 
que, durante esses anos, 
anseiam pela concreti-
zação do seu direito ao 
pleno acesso à educação 
infantil através da ob-
tenção de vaga em cre-
che”.
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Justiça solta suspeito de estuprar mulher 
por 18 horas em apartamento no Rio

troca de comando no 3º CPA-Baixada 
Coronel Roberto Christiano Dantas deixou a unidade e assumiu o Comando de Policiamento Especializado (CPE)

O 3º  CPA (Coman-
do de Policiamen-
to de Área), que 

abrange os 13 municípios 
da Baixada Fluminense, 
já tem novo comandando. 
O coronel Alexandre de 
Souza Rodrigues assumiu 
a unidade no lugar do co-
ronel Roberto Cristiano 
Dantas, que recebeu a 
missão de chefiar o Co-
mando de Policiamento 
Especializado (CPE). A 
cerimônia aconteceu na 
última segunda-feira (29), 

em Duque de Caxias. 
Em seu discurso, duran-

te a passagem de coman-
do, Dantas teceu agradeci-
mentos à cúpula da Polícia 
Militar do Estado do Rio 
de Janeiro (PMERJ), acen-
tuadamente ao secretário 
de Estado da PM, coronel 
Luiz Henrique Marinho 
Pires, que acreditou em 
seu trabalho. 

O oficial fez um balan-
ço de ações na sua gestão, 
como o alcance da meta 
no segundo semestre de 
2023, com redução de me-
nos de 26,4% na letalida-
de violenta; menos 7,3% 

de roubo de veículos, 
9,1% em roubos de rua; e 
a marca de menos 30,7% 
de roubo de cargas. 

“Também alcançamos 
com êxito o saldo ope-
racional de 1.340 armas 
apreendidas, sendo 169 
fuzis, 913 pistolas e 234 
revólveres. Além disso, 
o total de presos foi de 
4.328; de material entor-
pecente, 1.140 quilos; 167 
granadas e 3.378 tonela-
das de barricadas retira-
das das ruas de comuni-
dades aterrorizadas pelo 
tráfico de drogas”, enfati-
zou Dantas. 

Digulgação Gov RJ

Família de ritmista morto por ônibus
pedirá indenização de R$ 1,5 milhão

operação para show da Madonna encontra 
facas enterrados nas areias da praia no Rio

laudo revela que dono de haras 
foi morto com oito tiros de pistola 

SEGuRAnÇA

•AntOnIO CARLOS
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os coronéis Alexandre e dantas durante a passagem de comando em duque de Caxias 

O laudo cadavérico 
preliminar do empresá-
rio Fábio Ortega, de 72 
anos, feito por legistas 
do Instituto Médico-Le-
gal (IML), no Centro do 
Rio, aponta que ele foi 
assassinado com oito ti-
ros de pistola, no último 
dia 18, em Santa Cruz, 
na Zona Oeste do Rio. 

Dono de um haras e 
administrador de um 
parque aquático, ambos 
localizados na mesma 
região em que foi mor-
to, Fábio foi atingido por 

disparos no peito e em 
um dos braços. A Dele-
gacia de Homicídios da 
Capital (DHC) apura se 
o crime estaria ligado ao 
mercado de apostas on-
-line. 

De acordo com repor-
tagem do RJTV, Ortega 
já foi investigado em São 
Paulo, por suspeita de ter 
atuado na contravenção 
nos Bairros do Brás e do 
Bexiga, onde seria co-
nhecido como Travolta. 

Agentes da DHC apu-
raram que a Fábio Or-

 A operação tem o objetivo de encontrar materiais e produtos enterrados na areia

Fabio ortega morreu após ser baleado e bater com carro 

A família de César Go-
mes, de 44 anos, ritmista 
da Mangueira que mor-
reu na última quarta-fei-
ra (1°) após ser atrope-
lado por um ônibus nas 
proximidades do Morro 
da Mangueira, na Zona 
Norte do Rio, pretende 
ingressar na Justiça con-
tra a Rodoviária Ânco-
ra Matias, proprietária 
do veículo envolvido no 
acidente, pedindo uma 
indenização milionária. 
O corpo de César foi se-
pultado no Cemitério do 
Caju, na última quinta-
-feira (2).

O advogado Marcelo 
Andrade, que represen-
ta a família da vítima, 
disse que ainda está se 
organizando para acio-
nar a empresa na Justiça.

A Secretaria de Ordem 
Pública (Seop) realizou 
na madrugada ontem (3), 
na Praia de Copacabana, 
a Operação Tatuí, com 
o objetivo de encontrar 
materiais e produtos en-
terrados e escondidos na 
areia. O pente-fino é uma 
das ações do esquema de 
segurança para o show de 
Madonna, hoje (4).

Os agentes encontra-
ram 3 facas, 1 frigidei-
ra, panelas, 32 garrafas 
d’água e 70 cocos. Ainda 
foram removidas 4 tone-
ladas de resíduos.

Um efetivo de 3,2 mil 
policiais vão fazer o pa-
trulhamento em Co-
pacabanapara o show. 
Também serão usadas 64 
viaturas e 65 torres de ob-

RepRoDução/iNSTagRaM

RJ terá delegacia especializada 
em investigar mortes de policiais

O Governo do Estado 
do RJ poderá criar uma 
delegacia para investigar 
exclusivamente a morte 
de agentes de segurança 
pública. O texto, aprovado 
pela Assembleia Legislati-
va do Rio (Alerj) na última 
semana, foi sancionada 
pelo governador Cláudio 
Castro (PL), que está auto-
rizado a criar na estrutura 
da Secretaria de Estado da 
Polícia Civil, a Delegacia 
Especializada de Investi-
gação de Mortes de Agen-
tes de Segurança Pública 
no Estado.

A Lei 10.347/2024, que 

é originária de um pro-
jeto de lei do deputado 
Rosenverg Reis (MDB), 
prevê que a unidade de-
verá adotar procedimen-
tos policiais para a defesa 
dos agentes de Segurança 
Pública, como registrar, 
investigar e abrir inquéri-
to contra quaisquer tipos 
de conduta que coloquem 
esses profissionais em situ-
ação de risco. As despesas 
relacionadas à implemen-
tação da proposta serão 
financiadas com recursos 
da própria secretaria. Se 
necessário, esses recursos 
serão suplementados.

FoGo CruzAdo
Segundo o Instituto 

Fogo Cruzado, de janeiro a 
agosto de 2023, 100 agen-
tes de segurança pública 
foram baleados na Região 
Metropolitana. Desse to-
tal, 44 morreram e 56 fi-
caram feridos. Em média, 
é como se um agente fosse 
baleado a cada dois dias na 
cidade. Pelo mapeamento 
do Instituto, os policiais 
militares – responsáveis 
pelo policiamento osten-
sivo e repressivo – foram 
os mais atingidos, repre-
sentando 77% dos agentes 
baleados.

A Justiça do Rio de Janeiro 
soltou na última quinta-feira 
(2) o suspeito de estupro, 
cárcere privado, ameaça e 
tortura contra uma paulista. 
Lucas José Dib, de 35 anos,  
estava preso desde o dia 18 
de abril. 

A vítima estava a passeio 
no Rio e conheceu o ho-
mem em um aplicativo de 
relacionamento. Depois de 
um encontro, ela foi para a 
casa dele e acabou mantida 
lá por 18 horas sob ameaça. 
De acordo com a vítima, ela 
sofreu violência sexual de 
todas as formas durante esse 
tempo.

No dia da prisão, ele foi 

tega estaria iniciando 
atividades relacionadas 
a apostas, e aportaria di-
nheiro neste segmento. 
Ainda de acordo com a 
investigação, os respon-
sáveis pelo ataque segui-
ram a vítima por cerca 
de 17 quilômetros antes 
de a executarem, na altu-
ra da localidade conhe-
cida como Jesuítas, em 
Santa Cruz. Imagens de 
câmeras obtidas pelos 
investigadores mostram 
que dois homens em um 
veículo Chevrolet Bla-
zer seguiram o carro do 
empresário após ele sair 
de uma academia de gi-
nástica, no município de 
Itaguaí, na Baixada Flu-
minense.

Já em Santa Cruz, os 
suspeitos emparelharam 
o automóvel com veícu-
lo dirigido por Ortega, 
na Avenida Padre Gui-
lherme Decaminada, 
e fizeram os disparos. 
Baleado, o empresário 
perdeu a direção e ainda 
colidiu com outro carro 
antes de capotar e bater 
contra um poste. Na úl-
tima terça-feira, polícias 
da DHC prenderam An-
tônio Souza de Andrade. 
Ele é suspeito de ser um 
dos envolvidos no assas-
sinato.

César Gomes foi morto ao ser atingido por um ônibus na Mangueira 
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servação.
Os agentes também vão 

usar drones e câmeras de 
reconhecimento facial. 
Imagens de câmeras de 
monitoramento da Pre-
feitura e da Polícia Militar 
serão enviadas em tempo 
real para o centro de con-
trole móvel, assim como 
as imagens captadas pe-
los drones da PM. Um 

programa de computador 
que acessa o banco de da-
dos de procurados e fora-
gidos da Justiça vai com-
parar os arquivos com as 
imagens que chegaram 
ao centro de comando 
móvel. Quando alguém 
é reconhecido, o sistema 
aciona um alerta e equi-
pes são enviadas rapida-
mente ao local.

encontrado na própria casa, 
em Botafogo, na Zona Sul do 
Rio. Para a vítima, a soltura 
dele representa um retroces-
so para todas as mulheres ví-
timas de estupro.

“Foi um dia muito triste 
com a notícia da liberdade. 

Um dia muito triste pras 
mulheres que já passaram 
por esse tipo de violência tão 
brutal. Mas nós seguimos 
muito fortes, muito confian-
tes e acreditando na Justiça 
do nosso país e na Justiça a 
favor das mulheres, das ví-
timas desse tipo de crime”, 
desabafa a mulher, que não 
teve a identidade revelada.

“Temo por minha segu-
rança e pela de todas as mu-
lheres que já sofreram nas 
mãos desse agressor. Confio 
na Justiça, mas não posso 
deixar de expressar minha 
profunda preocupação com 
essa soltura provisória”, 
completa ela.

 Lucas José dib estava preso 
desde o dia 18 de abril
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Rio poderá ter programa de combate ao 
diabetes em escolas e creches públicas
Parlamentares também aprovaram iniciativa para combater o assédio sexual no SuS e projeto que cria serviço de Disque Autismo no município

A fim de proteger a saú-
de das crianças ca-
riocas, a Câmara do 

Rio acaba de aprovar o PL 
1805/2023, que institui o Pro-
grama de Prevenção ao Dia-
betes nas escolas e creches pú-
blicas do município. O projeto 
tem como objetivo principal 
detectar alunos diabéticos ou 
com tendências a desenvolver 
a doença. A proposta foi apro-
vada em 2ª discussão durante 
a sessão extraordinária desta 
quinta-feira (02) e agora segue 
para sanção ou veto do prefei-
to Eduardo Paes. 

De acordo com a propos-
ta, deverá ser apresentado aos 
pais ou responsáveis, no ato 
da matrícula, um questionário 
padrão, em que será pergun-
tado se a criança tem urinado 

•IZABELLE RODRIGUES
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Programa visa prevenir e combater assédio sexual no SUS
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muito, se ela tem reclamado 
que está com a visão turva e 
embaçada e sentido sede em 
excesso, por exemplo. 

“Estudos mostram que, a 
cada mil crianças, sete tor-
nam-se diabéticas por ano, 
principalmente os menores 
em idade escolar. O controle 
inadequado do diabetes re-
presenta ameaça ao longo da 
vida do paciente, favorecendo 
a precocidade e o risco de ma-
les que podem levar à ampu-
tação de membros inferiores 
e morte prematura”, alertaram 
os autores na justificativa do 
projeto.

Assinam a autoria da pro-
posta os vereadores Cesar 
Maia (PSD), Paulo Pinheiro 
(PSOL), Prof. Célio Luppa-
relli (PSD), Dr. Marcos Pau-
lo (PT), Dr. Carlos Eduardo 
(PDT), Rocal (PSD), Teresa 
Bergher (PSDB), Matheus 
Gabriel (Mobiliza), Marcos 

Braz (PL) e Vera Lins (PP). 
Os vereadores ainda apro-

varam o PL 2388/2023, que 
cria o Programa de Prevenção 
e Enfrentamento ao Assédio 
Sexual e demais Crimes con-
tra a Dignidade Sexual e à 
Violência Sexual no Sistema 
Único de Saúde, no âmbi-
to do município. Segundo a 
proposta, o programa deverá 
ser aplicado em todas as insti-
tuições, públicas ou privadas, 
que componham o Sistema 
Único de Saúde da cidade. De 
autoria da vereadora Luciana 
Boiteux (PSOL), o projeto foi 
aprovado em 2ª discussão e 
segue para sanção ou veto do 
prefeito.

Dentre os principais ob-
jetivos do programa, desta-
cam-se: prevenir e enfrentar 
a prática do assédio sexual e 
demais crimes contra a digni-
dade sexual e de todas as for-
mas de violência sexual nos 

vítimas de violência doméstica poderão 
receber tratamento de reparação estética

Medida foca na recuperação da autoestima e foi incluída em programa voltado para assistência das vítimas criado em 2021

RepRoDução 

Fornecer um suporte 
mais amplo no cuidado 
com as vítimas de violên-
cia doméstica e familiar. 
Esse é o objetivo da Lei 
8.311/2024, que modifica 
o Programa Municipal de 
Assistência Psicológica 
a Vítimas da Violência 
Doméstica e Familiar, em 
vigor desde 2021, para in-
cluir o apoio necessário à 
recuperação de danos físi-
cos, assim como a repara-
ção de cicatrizes e outros 
danos estéticos. A norma, 
de autoria dos vereado-
res Dr. Carlos Eduardo 
(PDT) e Luciana Novaes 
(PT), foi sancionada pelo 
prefeito Eduardo Paes e 

publicada no Diário Ofi-
cial da última quinta-feira 
(2).

Para o vereador, o au-
mento do suporte já for-
necido pela Prefeitura é 
essencial: “Em 2022, cerca 
de 125 mil mulheres so-
freram algum tipo de vio-
lência no Estado do Rio 
de Janeiro, uma média 
de 14 vítimas por hora. O 
crime mais recorrente foi 
a violência psicológica, 
com 43.594 casos. Esses 
números são  do Dossiê 
Mulher, feito com dados 
do Instituto de Segurança 
Pública. Não podemos as-
sistir a essa triste realida-
de sem agir, e agimos para 

ampliar o atendimento 
que a prefeitura já presta 
a essas mulheres. 

outrAs leis 
sAnCionAdAs 

Lei N° 8.312/2024: In-
clui o Dia Municipal de 
Conscientização sobre o 
Albinismo no Calendário 
Oficial da Cidade do Rio 
de Janeiro, consolidado 
pela Lei nº 5.146, de 2010.

Lei N° 8.313/2024: In-
clui a Campanha de cons-
cientização e identifica-
ção do câncer de mama 
hereditário no Calen-
dário Oficial da Cidade 
consolidado pela Lei nº 
5.146/2010.

Lei do ISS: este ano serão viabilizados mais 
de R$ 76,2 milhões, maior valor da história
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A Lei Municipal de Incentivo à Cultura vai distribuir o maior valor da história

órgãos e entidades do SUS na 
cidade; instituir ações para 
o acolhimento, orientação e 
atendimento adequado; capa-
citar os agentes públicos para 
o desenvolvimento e a imple-
mentação de ações destinadas 
à discussão, à prevenção, à 

orientação e à solução do pro-
blema relativo a denúncias 
que possam ocorrer; imple-
mentar e disseminar campa-
nhas educativas sobre as con-
dutas e os comportamentos 
que caracterizam o assédio 
e crimes contra a dignidade 

sexual e qualquer forma de 
violência sexual; e responder 
de forma ágil e criteriosa a to-
das as situações de violências 
sexual praticadas por quem 
atua ou trabalha no e para os 
serviços de saúde no âmbito 
da cidade.

Os recursos destinados 
à Lei Municipal de Incen-
tivo à Cultura (Lei do ISS) 
tiveram  aumento  consi-
derável  este  ano. Serão 
viabilizados mais de R$ 
76,2 milhões, o maior va-
lor na história da lei que 
surgiu em 2013 – até en-
tão, a maior verba era a 
do ano passado, R$ 70 
milhões. As inscrições  
para  os  produtores  cul-
turais da cidade já estão 
abertas e vão até o dia 
31, pelo Portal do ISS. A 
Lei do ISS integra o Pró-
-Carioca – Programa de 
Fomento à Cultura.

O edital prevê que pelo 
menos 40% dos patrocí-
nios superiores a R$ 300 

mil deverão ser destina-
dos a projetos de produ-
tores culturais sediados 
nas zonas Oeste e Norte 
da cidade (exceto Barra 
da Tijuca) ou em fave-
las do Centro e da zona 
Sul ou, ainda, em proje-
tos culturais que nunca 
conseguiram captar. Os 
projetos aprovados serão 
executados a partir de ja-
neiro de 2025.

As regras de simpli-
ficação da prestação de 
contas para projetos de 
menor porte continuam 
valendo. Produtores cul-
turais que captarem até 
R$ 300 mil serão dispen-
sados da apresentação 
do relatório de execução 

financeira, desde que 
comprovada a realização 
integral do objeto do pro-
jeto, demonstrando a boa 
e regular aplicação dos re-
cursos públicos.

Podem se inscrever 
pessoas jurídicas com no 
mínimo dois anos de atu-
ação cultural no Rio, com 
propostas nas seguintes 
áreas: artes visuais, artesa-
nato, audiovisual,  biblio-
tecas,  centros  culturais,  
cinema, circo, dança, de-
sign, folclore, fotografia, 
literatura, moda, museus, 
música, multiplataforma,  
teatro,  transmídia  e  pre-
servação e restauração do 
patrimônio natural, ma-
terial e imaterial.

CNJ e Ministério da Justiça recebem sugestões para plano de melhoria do sistema prisional
O Conselho Nacional de 

Justiça (CNJ) e o Ministério da 
Justiça e Segurança Pública es-
tão promovendo, até domingo, 
5, uma consulta pública para 
que entidades possam cola-
borar na construção do plano 
Pena Justa, projeto determi-
nado pelo Supremo Tribunal 
Federal (STF) para combater a 
violação de direitos fundamen-
tais nas prisões brasileiras. A 
ação tem o objetivo de fomen-
tar o surgimento de propostas 
que podem reverter “o estado 
inconstitucional do sistema 
carcerário no País”.

Pessoas, instituições e gru-
pos da sociedade que se dedi-
cam à questão penal podem 
apresentar sugestões para os 
problemas do sistema peni-
tenciário divididos em quatro 
eixos: controle de vagas nas 
prisões, qualidade dos servi-
ços carcerários, processos de 
reinserção social após cumpri-
mento da pena e políticas de 
não repetição das violações aos 
direitos humanos.

Ao todo, as contribuições 
que visam a melhoria do tra-
tamento dos presos dizem res-
peito a 11 problemas identifi-

cados. Os participantes devem 
enviar as soluções, via formulá-
rio online disponível no site do 
CNJ, em ordem de prioridade 
para cada um deles e ainda 
podem se manifestar aberta-
mente sobre outras questões 
relacionadas ao tema.

Além da consulta, nos úl-
timos dias 29 e 30, os órgãos 
responsáveis pela elaboração 
do plano realizaram uma audi-
ência pública que contou com 
a participação de 53 pessoas 
e entidades selecionadas por 
meio da adoção de critérios de 
representatividade. Foram le-

vados em conta aspectos como 
raça, gênero, orientação sexual 
e parentesco com pessoas en-
carceradas

Durante a discussão do 
tema, questões como racismo 
no sistema prisional e falta de 
infraestrutura adequada nas 
cadeias foram abordadas pe-
los participantes. Além disso, 
o direito às saídas temporárias 
dos presos, mantido pelo veto 
do presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) ao projeto do 
Congresso que extingue o be-
nefício, e a exigência do exame 
criminológico para a progres-

são de pena também foram 
tratados.

De acordo com a determina-
ção do Supremo, tanto a União 
quanto os Estados devem ser 
responsabilizados pela gestão 
e pelo aprimoramento das pri-
sões brasileiras. A Corte ainda 
sustenta que cabe aos Três Po-
deres a fiscalização e o acompa-
nhamento do Pena Justa.

O juiz auxiliar da presi-
dência do CNJ e coordenador 
do Departamento de Moni-
toramento e Fiscalização do 
Sistema Carcerário e do Siste-
ma de Execução de Medidas 

Socioeducativas (DMF), Luís 
Geraldo Lanfredi, defende um 
orçamento específico para a re-
alização das medidas.

Para Lanfredi, o plano, que 
deve ser entregue ao STF até 
julho deste ano, “servirá de 
modelo para que sejam desen-
volvidos os planos estaduais e 
distrital” que serão implemen-
tados após a homologação do 
projeto dentro do prazo de três 
anos. No período, o CNJ ficará 
responsável pelas medidas que 
envolvem o Judiciário, enquan-
to a União terá que planejar as 
políticas de caráter executivo.
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Na tarde desta terça-
-feira, 30, a interventora 
da Cruz Vermelha de Bar-
ra do Piraí, América Tere-
za Nascimento, fez uma 
homenagem às enfermei-
ras e demais funcionárias 
do hospital. A celebração 
foi em alusão ao Dia Na-
cional da Mulher, uma 
data comemorada desde 
1980 e que visa estimular 
a participação feminina 
no desenvolvimento dos 
âmbitos e decisões políti-
cas, culturais e sociais. 

Este dia, mais precisa-
mente, foi estabelecido 

por meio da Lei nº 6.791, 
de 9 de junho de 1980, e 
foi uma forma de home-
nagear Jerônima Mesqui-
ta, uma enfermeira que 
liderou o movimento fe-
minista e que auxiliou na 
criação e progresso do 
Conselho Nacional das 
Mulheres. 

América comentou so-
bre o motivo dessa reve-
rência “Essa é uma data 
muito importante e não 
poderíamos deixar que 
ela passasse em branco. 
Reconhecemos o traba-
lho das mulheres da Cruz 

Vermelha e, por isso, re-
solvemos fazer essa jus-
ta homenagem a essas 
trabalhadoras que lutam 
diariamente para salvar 
vidas e oferecer um aten-
dimento humanizado a 
todos aqueles que neces-
sitam”, apontou a inter-
ventora.

Ações são incentivo
O prefeito de Barra do 

Piraí, Mario Esteves, res-
saltou e agradeceu o ofí-
cio dos profissionais do 
hospital. “Sem dúvidas, 
ações como essa devem 
ser incentivadas. Sempre 
preconizamos por reco-
nhecer e valorizar nossos 
profissionais, por conta 
disso, esta homenagem 
é o mínimo que poderí-
amos fazer frente a tudo 
que esses profissionais 
entregam ao município. 
Assim, afirmo nossa gra-
tidão com a equipe da 
Cruz Vermelha de Barra 
do Piraí”, finaliza o chefe 
do Executivo.

Energia solar beneficia unidades
de ensino de volta Redonda 

A usina fotovol-
taica construída 
pela Prefeitura 
de Volta Redon-

da em parceria com a con-
cessionária de energia Li-
ght, no bairro Roma, para 
beneficiar 19 escolas da 
rede municipal, entrou 
em operação neste mês 
em fase de testes. O ob-
jetivo é tornar as unida-
des escolares autossufi-
cientes energeticamente. 
A obra foi realizada por 
meio do programa de Efi-
ciência Energética (PEE) 
da Light, em convênio 
com a prefeitura, através 
da Secretaria Municipal 
de Educação (SME).

“É um projeto que foi 
acelerado na gestão do 
(Sérgio) Sodré, desenvol-
vido pela secretaria em 
parceria com a Light. É 
inovador dentro da edu-
cação; tem a questão da 
sustentabilidade com a 

produção de energia re-
novável, que traz o be-
nefício ambiental; além 
da questão de redução 
de custos com energia 
nas escolas”, destacou o 
secretário municipal de 
Educação, Osvaldir Dena-
dai.

A usina fica em um ter-
reno em frente ao Degase 
(Departamento Geral de 
Ações Socioeducativas), 
onde 382 placas fotovol-
taicas são as responsá-
veis por captar e fazer a 
conversão da luz do sol 
em energia elétrica.

investimento de 
R$ 2 milhões

Foram investidos cer-
ca de R$ 2 milhões para 
a construção da usina: o 
governo municipal cedeu 
a área para instalação, 
além de pouco mais de 
R$ 500 mil; e R$ 1,5 mi-
lhão de investimento foi 
do PEE da Light – progra-
ma regulado pela Agên-
cia Nacional de Energia 

Elétrica (Aneel), e voltado 
a iniciativas inovadoras, 
alinhadas às estratégias 
da companhia, para pro-
mover o uso eficiente da 

energia elétrica.
“A cidade segue se de-

senvolvendo e isso é 
possível de forma susten-
tável. Essa redução nos 

custos com energia para 
as escolas vai refletir em 
mais melhorias para a 
qualidade da educação 
em nossa cidade, que 

sempre foi e sempre será 
prioridade para o gover-
no municipal”, frisou o 
prefeito Antonio Francis-
co Neto.

usina fotovoltaica começou a operar em fase de testes para beneficiar 19 unidades escolares da rede municipal 

Leão xIII em Porto Real tem recorde de atendimentos 

Divulgação/pMvR
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•AntOnIO CARLOS
horahmunicipios@gmail.com

A usina foi construída pela prefeitura em parceria com a Light, no Roma

Em funcionamento, a 
usina terá 282 quilowatt-
-pico, que significa a po-
tência máxima das 832 
placas fotovoltaicas que 

foram instaladas, pro-
duzindo cerca de 30 mil 
quilowatts-hora por mês 
de energia. A previsão é 
que haja uma economia 

nas contas de energia da 
prefeitura de mais de R$ 
40 mil mensalmente e 
R$ 500 mil por ano, so-
mente com o consumo 

de energia dessas 19 es-
colas.

A usina é a terceira 
fase do Programa de Efi-
ciência Energética (PEE) 

desenvolvido pela Light 
em Volta Redonda. Na 
primeira fase, cerca de 
16 mil lâmpadas de LED 
foram colocadas em 42 

escolas. Na segunda fase, 
foram trocadas 11 mil 
lâmpadas de LED em 48 
escolas; totalizando 90 
unidades.

ECoNoMIA dE R$ 500 MIL PoR ANo AoS CoFRES PúBLICoS

Cruz vermelha de Barra do Piraí faz
homenagem a profissionais de saúde 

A celebração foi em alusão ao dia Nacional da Mulher

Divulgação

quatis terá ‘Saúde em Ação em maio

A Fundação Leão XIII 
de Porto Real bateu o 
recorde de atendimen-
tos à população no mês 
de abril de 2024, com 
86 atendimentos, como 
as isenções na 2ª Via 
da Carteira de Identida-
de, 2ª Via da Certidão 
de Nascimento, 2ª via 
da Certidão de Óbito, 
Averbação, Vale Social e 
Orientações e Encami-
nhamentos.

A Fundação Leão XIII 
ainda reforça que o nú-
mero de isenções para 
casamento teve um au-
mento considerável. 
“Através da instituição é 
possível ter a isenção da 
Habilitação para Casa-
mento, sendo assim, os 
noivos podem realizar o 
registro no civil de forma 
gratuita”, reforça João 
Pedro Polidoro, chefe do 
Núcleo de Atendimento 

ao Cidadão (NAC) de Por-
to Real.

Vale reforçar que os 
atendimentos ocorrem 
na sede da Secretaria 
Municipal de Assistência 
Social, Direitos Huma-
nos e Habitação (SMAS-
DHH), localizada na Rua 
Fernando Bernardelli, 
nº490, bairro Centro. O 
horário de funcionamen-
to é das 9h às 16h, de se-
gunda a sexta-feira.

A Prefeitura de Quatis 
preparou uma programa-
ção com uma série de ativi-
dades e serviços em saúde 
para o mês de maio. A ini-
ciativa visa promover mais 
assistência em saúde para 
a população. O primeiro 
dia de ação começa já hoje 
(4), a partir das 8 horas, nas 
comunidades de abrangên-
cia da Clínica da Família, no 
bairro Nossa Senhora do 
Rosário. Nesta ação, a equi-

pe da Estratégia da Saúde 
da Família (ESF I), da Secre-
taria Municipal de Saúde 
(SMS), vai realizar um mu-
tirão de visitas domiciliares 
da Campanha de Vacinação 
Contra a Gripe (Influenza). 
O objetivo é imunizar pa-
cientes mais vulneráveis, 
como acamados.

No mesmo dia, a Unidade 
de Saúde ESF III – Ana Grei-
ce, no bairro Jardim Inde-
pendência, também abrirá 

as portas para atendimen-
tos gratuitos com médicos 
especialistas, incluindo 
dermatologista e gineco-
logista, em celebração ao 
mês das mães. O local 
também vai ofertar aten-
dimentos odontológicos 
e vacinação contra a gripe 
(Influenza) para os grupos 
prioritários desta primei-
ra etapa. A ação começa a 
partir das 7h e segue até ao 
meio-dia.

Resende fecha 1º trimestre com mais saldo positivo de empregos

Divulgação/pMR

Resende continua avan-
çando na geração de em-
pregos. É o que aponta o 
Cadastro Geral de Emprega-
dos e Desempregados, do 
Governo Federal. Segundo o 
balanço divulgado pelo CA-
GED, o município fechou o 
primeiro trimestre de 2024 
com um saldo positivo de 
650 empregos. O município 
vem apresentando balanços 
positivos desde 2021, na 
retomada da pandemia da 
covid-19. 

O crescimento segue a 
tendência dos anos anterio-
res. De acordo com o banco 
de dados, o destaque deste 
primeiro semestre foi no 
segmento da construção, 
que apresentou um saldo 
positivo de 363 empregos. 
Em toda a região, este foi o 
maior saldo do segmento. 
Outros dois setores também 
apresentaram números po-
sitivos: serviços e indústria. 

Ao todo, nos três primei-
ros meses de 2024, foram 
4.433 admissões, contra 
3.783 desligamentos. Só 
o setor de serviços admi-
tiu 2.277 pessoas, com um 
crescimento de 1.75% em re-

lação ao ano passado. Para 
o prefeito Diogo Balieiro 
Diniz, o crescimento geral 
é uma consequência de um 
município que segue cres-
cendo e atraindo cada vez 
mais a atenção de investido-
res e empreendedores inte-
ressados em Resende. 

Os dados do CAGED que 
atestam o bom momento 
vivido por Resende podem 
ser conferidos através do 
portal http://pdet.mte.gov.
br/novo-caged .

O município também atua 
diariamente através do tra-
balho desenvolvido pela 
equipe do Sistema Nacio-
nal de Emprego, o Sine. O 
serviço gerenciado em par-

ceria com a Prefeitura de 
Resende, por intermédio 
da Secretaria Municipal de 
Indústria e Comércio, reali-
za a intermediação entre o 
trabalhador e as empresas 
requisitantes, indicando 
candidatos para vagas de 
emprego ofertadas. 

O SINE Resende fica na 
Avenida Marechal Castelo 
Branco, número 104, Jardim 
Tropical, no 3º andar (Edifí-
cio da APM), e funciona de 
segunda a sexta-feira, das 
8h às 18h. Mais informações 
sobre o cadastro no SINE 
podem ser obtidas pelo te-
lefone: (24) 3360-6238 ou 
através do e-mail sineresen-
devagas@gmail.com.

destaque foi o segmento de construção, indústria e serviços
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4 colheres (sopa) de 
manteiga5 cogumelo 
shimeji limpos10 colhe-
res (sopa) de molho de 
soja (shoyu)10 colheres 
(sopa) de saquê mirin 
(para cozinha)3 dentes 
de alho bem picados3 
pimentão vermelho cor-
tados em cubos peque-
nos4 colheres (sopa) 
de azeite de oliva4 co-
lheres (sopa) de man-
teiga3 dentes de alho 
bem picados1 litro de 
leite4 colheres (sopa) 
de amido de milho200 
gramas de queijo pro-
volone ralado1 copo de 
requeijão500 gramas 
de queijo mussarela300 
gramas de champignon 
fatiado

Modo de preparo 

aqueça a manteiga e 
junte o shimeji, mexen-
do sempre.
regue com o shoyu e o 
saquê.
Não deixe cozinhar 
muito.
refogue rapidamente 
metade do alho e o pi-
mentão em 3 colheres 
do azeite.
aqueça a manteiga e 
doure o restante alho.
Junte o leite com o ami-
do dissolvido, mexendo 
até engrossar.
Junte o provolone e 
o requeijão e misture 
bem.
em uma assadeira, al-
terne camadas de mo-
lho branco, folhas da 
lasanha pré-cozida, shi-
meji, pimentões, mus-
sarela e os cogumelos.
Finalize com a mussa-
rela.
Cubra com papel-alu-
mínio e leve ao forno, 
preaquecido, em tem-
peratura média (170 ºC 
190 ºC), até cozinhar e 
borbulhar.

INgredIeNtes

500 gramas de feijão 
preto2 cebola picadas2 
dentes de alho4 colhe-
res (sopa) de molho de 
soja (shoyu)4 folhas de 
louro1 litro de caldo de 
legumes2 cenoura pi-
cadas500 gramas de 
abóbora japonesa pica-
da1 chuchu300 gramas 
de mandioca (aipim ou 
macaxeira) cozida• re-
polho picado a gosto• 
salsa (ou salsinha) a 
gosto• ervilha fresca a 
gosto• sal a gosto

Modo de preparo

Cozinhe o feijão. re-
serve os grãos, deixan-
do o caldo na panela.
acrescente a cebola, 
o alho, a cenoura, a 
abóbora, o chuchu, a 
mandioca, o caldo de 
legumes, o shoyu e o 
louro. Cozinhe por 10 
minutos.
devolva os grãos e jun-
te o restante dos vege-
tais e o sal. Ferva até 
as folhas estarem ligei-
ramente cozidas.
polvilhe a salsinha e 
desligue o fogo e sirva.

Lasanha 
vegetariana

Feijoada 
vegetariana

INgredIeNtes
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antes e depois de Monique evans: atriz passa por harmonização 
facial e resultado divide opiniões na web. ‘o que mudou?’
divulgação/instagram

Uma harmonização fa-
cial feita pela atriz Monique 
Evans, que se prepara para 
casar com a DJ Tatá Werne-
ck, dividiu opiniões nas redes 
sociais

a apresentadora e ex-mo-
delo monique Evans , mãe de 
Bárbara Evans , é constante-
mente assunto nas redes so-
ciais por seus procedimentos 
estéticos. agora, nos prepara-
tivos para o casamento com 
Cacá Werneck, a famosa re-
solveu, mais uma vez, mexer 
em seu rosto.

na última quinta-feira 
(02), monique compartilhou, 
em seu instagram, o resulta-
do de uma harmonização fa-
cial que fez para chegar com 
tudo na cerimônia, que acon-
tece no próximo dia 16. Para 
o grande dia, ambas estão 
focadas em manter seus cor-
pos e aparência e, para isso, 
o foco com a alimentação e 
treinos está redobrado.

“antes e depois de 15 dias 

dos procedimentos. minha 
boca teve uma pequena pa-
ralisia quando eu era jovem. 
Por isso é um pouquinho tor-
ta”, escreveu monique Evans 
em uma publicação mostran-
do seu antes e depois para os 
fãs. no entanto, o resultado 
não agradou todo mundo e, 
além de vários elogios, a atriz 
também virou alvo de críti-
cas.

“Pq já não faz o fenol de 
vez, pq cada procedimen-
to fica pior”, escreveu uma. 
“Qual é o antes e depois? não 
discerni, sem querer ofen-
der”, comentou outra. “o que 
mudou aí? Uma com filtro e 
outra sem”, disparou uma ter-
ceira.

“médico que sabe valori-
zar a beleza. Ficou linda!”, já 
elogiou uma amiga. “Ele ar-
rasa! mexe no seu rosto com 
sutileza. a sua beleza ajuda 
muito também, né?”, comen-
tou outra. “mais que perfeita 
você merece amiga”, escre-
veu mais uma.

rafaella justus surge em vestido longo deslumbrante e ticiane 
Pinheiro se emociona ao falar de festa 15 anos da filha

divulgação/instagram

Kayky Brito admite erro e agradece motorista pelo socorro após ser 
atropelado: ‘errei ao cruzar uma avenida em movimento de carro’

Em vídeo feito pelo moto-
rista, Diones da Silva, Kayky 
Brito comentou agradecendo 
por ter sido socorrido após 
ser atropelado. Além disso, 
confessou o erro por atraves-
sar a rua sem ver os carros 
vindo na sua direção

Kayky Brito mandou um 
recado no vídeo publicado 
por diones da silva, motoris-
ta que o atropelou e o socor-
reu em um acidente no rio 
de Janeiro. o irmão de sthe-
fany Brito confessou o seu 
erro e agradeceu por ter sido 
socorrido. “Errei ao cruzar 
uma avenida em movimento 
de carro, tive a sorte de ser 

você que dirigia com caute-
la e me socorreu! obrigado, 
diones”, escreveu ele.

Motorista que 
atropelou KayKy 

Brito pede 
novaMente perdão

no vídeo em questão, dio-
nes da silva pede novamente 
perdão a Kayky Brito. “vi 
seu último vídeo e me deixou 
com alegria em te ver ‘bem’ 
e, ao mesmo tempo, uma tris-
teza. mesmo sem ter culpa, e 
você nunca me culpou, mas 
é um sentimento de que eu 
causei algo em alguém! te 
peço aqui publicamente per-
dão”, escreveu diones, emo-

cionado nas imagens.
‘Estou me recuperando, fi-

sicamente, mentalmente’
Já Kayky Brito falou re-

centemente sobre seu proces-
so de recuperação. “oi, tudo 
bem? Eu imagino que muita 
gente deve estar perguntan-
do: ‘Pô, Kayky, sumiu, tá 
tudo bem?’, Estou bem, gra-
ças a deus, estou me recupe-
rando, fisicamente, mental-
mente. Por exemplo, agora 
estou no ato de pedalar, estou 
pedalando, mas parei para fa-
lar com vocês, devo muito da 
minha vida a vocês”, come-
çou ele.

“Estou com dois parafusos 
enormes no quadril, mas não 

divulgação

FAmOSOS

rafaella Justus completa 
15 anos em julho e a festa 
será organizada pela party 
planner queridinha dos famo-
sos

rafaella Justus completa 
15 anos em julho e ganhará 
a clássica festa de debutante. 
Em seu perfil no Instagram, 
ticiane Pinheiro publicou 
uma foto da filha com um 
vestido de gala rosa e se emo-
cionou ao falar da chegada da 
data e do evento.

“minha menina linda está 
uma mocinha. a rafa esse 
ano vai fazer 15 anos, o 
tempo passa rápido demais. 
Estamos na fase de ir em 
festas das amigas que estão 
comemorando seus 15 anos 
e já já sou eu festejando com 
ela essa data tão especial. Eu 
já me emociono nas festas 
das amiguinhas, imagine na 
dela...”, iniciou ticiane, que 
também é mãe de manuella, 
de 4 anos.

ticiane revelou que os 
preparativos para a festa já 
começaram. “Estamos na 
fase de reuniões para a esco-

lha das coisas para fazer do 
jeitinho que ela quer e mere-
ce”, reforçou.

a apresentadora também 
compartilhou memórias da 
própria festa de 15 anos. “mi-
nha família, minhas 15 me-
lhores amigas, da valsa com 
meu pai... Foi inesquecível 
e, com certeza, vamos fazer 
de tudo para que a festa da 
rafa seja um momento único 
também, para que ela lembre 
sempre com muito carinho 
desse dia, igual eu lembro da 
festa dos meus 15”, derreteu-
-se.

Festa de 15 anos de 
raFaella Justus 
serÁ orGaniZada 
por queridinHa 

dos FaMosos
rafaella, que passou por 

uma rinoplastia em fevereiro, 
já revelou alguns poucos de-
talhes sobre a festa. a come-
çar pela decoração: “Eu diria 
que tema não terá, mas quero 
uma coisa bem princesa, com 
bastante flores, etc”, contou a 
jovem, em conversa com se-
guidores no instagram.

doem. o que dói é na hora 
de pôr a mão do guidão, por 
causa das cicatrizes, acho que 
50 pontos eu levei [...] tô 
me recuperando aos poucos, 
estou voltando, pedalar é um 

ato que gosto bastante e me 
sinto muito bem. deus é bom 
o tempo todo! Espero que es-
teja tudo bem com você onde 
estiveres! te amo”, comple-
tou Kayky.

rafaella também entregou 
que a responsável pelo even-
to será a party planner que-
ridinha dos famosos, andréa 

guimarães. Ela é conhecida 
por entregar festas grandio-
sas para os filhos das celebri-
dades, como marina e Hele-

na, gêmeas de ivete sangalo, 
que festejaram 6 anos com 
o tema alvin e os Esquilos, 
em fevereiro.
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ingredientes

Modo de preparo

CosteLinha 
assada CoM
 MandioCa

 1 kg de costela suína 1 
cebola picada 2 dentes 
de alho 1 xícara (chá) 
de vinho branco 1 kg 
de mandioca (aipim ou 
macaxeira) cozida • óleo 
para fritar • sal a gosto • 
pimenta-do-reino a gos-
to

tempere as costelinhas 
com a cebola, o alho, o 
vinho, o sal e a pimenta.
Cubra com papel-alumí-
nio e leveà geladeira por 
3 horas, regando de vez 
em quando com a mari-
nada.
Coloque as costelinhas 
em uma assadeira, re-
gue com a marinada, 
cubra com papel-alu-
mínio e asse em forno, 
preaquecido, a 220 ºC 
durante 40 minutos.
retire o papel alumínio, 
regue as costelinhas 
com o molho que se for-
mou na assadeira e dei-
xe no forno até dourar.
Cozinhe a mandioca 
(também conhecida 
como macaxeira e ai-
pim) na água com sal 
até ficarem macias.
escorra bem e frite no 
óleo quente até dourar.
sirva com a carne.

estrogonoFe 
de Carne

500 gramas de alcatra 
cortada em tirinhas 1/4 
xícara (chá) de mantei-
ga 1 unidade de cebola 
picada 1 colher (sobre-
mesa) de mostarda 1 
colher (sopa) de ke-
tchup (ou catchup) 1 
pitada de pimenta-do-
-reino 1 unidade de to-
mate sem pele picado 1 
xícara (chá) de cogume-
lo variado | variados es-
corridos 1 lata de creme 
de leite • sal a gosto

ingredientes

Modo de preparo

derreta a manteiga e re-
fogue a cebola até ficar 
transparente.
Junte a carne e tempere 
com o sal.
Mexa até a carne dourar 
de todos os lados.
acrescente a mostarda, 
o catchup, a pimenta-
-do-reino e o tomate pi-
cado.
Cozinhe até formar um 
molho espesso.
se necessário, adicione 
água quente aos pou-
cos.
Quando o molho estiver 
encorpado e a carne 
macia, adicione os co-
gumelos e o creme de 
leite.
Mexa por 1 minuto e re-
tire do fogo.
sirva imediatamente, 
acompanhado de arroz 
e batata palha.

 
ESTADO DO RIO DE JANEIRO

PREFEITURA MUNICIPAL DE BELFORD ROXO
CONSTRUINDO UM NOVO TEMPO

DECRETO Nº: 6005 DE 03 DE MAIO DE 2024.

dispõe sobre a Composição dos membros da Comissão de Inquérito administrati-
vo disciplinar.

o prefeito do Município de Belford roxo no estado do rio de Janeiro, no uso de 
suas atribuições legais,

DECRETA:

art. 1º- Fica composta a Comissão permanente de Inquérito administrativo discipli-
nar, na forma prevista no artigo 149 da Lei Complementar nº: 014 de 31 de outubro 
de 1997, pelos seguintes servidores:

I – presidente: rogerIo FeLIX de soUZa – mat. 82/41862,
II – Membro: eUZeLINa CUNHa do VaLe – mat.60/112.127,
III – Membro: tIago pereIra XaVIer – mat. 60/129.091

art. 2º- este decreto entra em vigor na data de sua publicação.

WAGNER DOS SANTOS CARNEIRO
prefeito Municipal

 
PORTARIA Nº 80/GP/2024 DE 03 DE MAIO DE 2024
Nomear, a contar de 06 de abril de 2024, com fundamento do disposto no inciso V, 
do art.87, da Lei orgânica Municipal, eLIaNa LeaL MesQUIta de soUZa, para 
exercer o cargo em comissão de secretário Municipal especial de gestão e progra-
mas em saúde, símbolo sMe, na secretaria Municipal de saúde.

WAGNER DOS SANTOS CARNEIRO
prefeito Municipal

SECRETARIA MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO

PORTARIA N.º 1742/SEMAD/2024 DE 03 DE MAIO DE 2024
Exonerar, a contar desta data, com fundamento do disposto no inciso V, do art. 
87, da Lei orgânica Municipal, os servidores abaixo, do cargo em comissão de 
assessor de serviço, símbolo das-8, na secretaria Municipal de Cultura.
paULo de soUZa saNtaNa
MarCeLo da sILVa MaCarIo 

PORTARIA N.º 1743/SEMAD/2024 DE 03 DE MAIO DE 2024
Nomear, a contar desta data, com fundamento do disposto no inciso V, do art. 87, 
da Lei orgânica Municipal, os servidores abaixo, para exercer o cargo em comissão 
de assessor de serviço, símbolo das-8, na secretaria Municipal de Cultura.
JUaN HeNrIQUe de oLIVeIra MoraIs 
Yago dos saNtos MoraIs

PORTARIA N.º 1744/SEMAD/2024 DE 03 DE MAIO DE 2024
Exonerar, a contar desta data, com fundamento do disposto no inciso V, do art. 87, 
da Lei orgânica Municipal, os servidores abaixo, do cargo em comissão de asses-
sor de gabinete, símbolo das-8, na secretaria Municipal de educação.
JaNaINa soares sILVa
aLLeN da sILVa dos saNtos
CaUÃ da sILVa 

PORTARIA N.º 1745/SEMAD/2024 DE 03 DE MAIO DE 2024
Nomear, a contar desta data, com fundamento do disposto no inciso V, do art. 87, 
da Lei orgânica Municipal, os servidores abaixo, para exercer o cargo em comissão 
de assessor de gabinete, símbolo das-8, na secretaria Municipal de educação.
MarCIo soUZa sILVa
MaILsoN de soUZa sILVa
aLessaNdro da sILVa BarBosa

PORTARIA N.º 1746/SEMAD/2024 DE 03 DE MAIO DE 2024
Exonerar, a contar de 04 de maio 2024, com fundamento do disposto no inciso V, 
do art. 87, da Lei orgânica Municipal, FraNKLIN BrIto aVeLINo da sILVa, do 
cargo de superintendente de assuntos Jurídicos, símbolo das-1, da secretaria 
Municipal de assistência social, Cidadania e do Combate à Fome.

PORTARIA N.º 1747/SEMAD/2024 DE 03 DE MAIO DE 2024
Exonerar, a contar de 04 de maio 2024, com fundamento do disposto no inciso V, 
do art. 87, da Lei orgânica Municipal, FeLIpe roger rosa de oLIVeIra, do 
cargo de gestor de assuntos Jurídicos, símbolo das-2, da secretaria Municipal de 
assistência social, Cidadania e do Combate à Fome.

PORTARIA N.º 1748/SEMAD/2024 DE 03 DE MAIO DE 2024
Nomear, a contar de 04 de maio 2024, com fundamento do disposto no inciso 
V, do art. 87, da Lei orgânica Municipal, FraNKLIN BrIto aVeLINo da sILVa, 
para exercer o cargo de CoNsULtor JUrÍdICo, símbolo das-2, da procuradoria 
geral.

PORTARIA N.º 1749/SEMAD/2024 DE 03 DE MAIO DE 2024
Nomear, a contar de 04 de maio 2024, com fundamento do disposto no inciso 
V, do art. 87, da Lei orgânica Municipal, FeLIpe roger rosa de oLIVeIra, 
para exercer o cargo de CoNsULtor JUrÍdICo, símbolo das-2, da procuradoria 
geral.

PORTARIA N.º 1750/SEMAD/2024 DE 03 DE MAIO DE 2024
Exonerar, a contar desta data, com fundamento do disposto no inciso V, do art. 87, 
da Lei orgânica Municipal, os servidores abaixo, do cargo em comissão de asses-
sor especial de serviço, símbolo das-8, na secretaria Municipal de educação.
CLeUsa apareCIda MartINs sILVa

rogÉrIo doNIZettI LadeIra
WagNer IrINeU da sILVa

PORTARIA N.º 1751/SEMAD/2024 DE 03 DE MAIO DE 2024
Nomear, a contar desta data, com fundamento do disposto no inciso V, do art. 87, 
da Lei orgânica Municipal, os servidores abaixo, para exercer o cargo em comis-
são de assessor especial de serviço, símbolo das-8, na secretaria Municipal de 
educação.
eLCIMar Braga de aLMeIda
VINICIUs HeNrIQUes passos
LeaNdro traVassos

PORTARIA N.º 1752/SEMAD/2024 DE 03 DE MAIO DE 2024
Exonerar, a contar de 06 de abril de 2024, com fundamento do disposto no inciso 
V, do art. 87, da Lei orgânica Municipal, eLIaNa LeaL MesQUIta de soUZa, do 
Cargo em Comissão de assessor de gabinete, na secretaria Municipal de saúde.

PORTARIA N.º 1753/SEMAD/2024 DE 03 DE MAIO DE 2024
Nomear, a contar de 06 de abril de 2024, com fundamento do disposto no inciso 
V, do art. 87, da Lei orgânica Municipal, MarCos aNtoNIo soares geNe-
sIo, para exercer o Cargo em Comissão de assessor de gabinete, na secretaria 
Municipal de saúde.

ERRATAS:
Na portarIa Nº 1723/seMad/2024 de 02 de MaIo de 2024 de 16 de aBrIL 
de 2023, publicada no Jornal hora H em 03/05/2024.
Onde se lê: WILLIaN rodrIgUes de oLIVeIra.
Leia-se: WILIaN rodrIgUes de oLIVeIra.

JOSEFA GOMES DO NASCIMENTO
secretária Municipal de administração

Matrícula nº 82/47.64

SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE

PORTARIA N° 096/SEMUS/2024, DE 03 DE MAIO DE 2024.
dispõe sobre cancelamento de contrato de pessoal por prazo determinado da 
secretaria Municipal de saúde.
o secretário de saúde do Município de Belford roxo no estado do rio de Janei-
ro, no uso de suas atribuições legais.

RESOVE:
art. 1º - o cancelamento de contrato administrativo por prazo determinado dos 
servidores com as matrículas abaixo relacionadas no anexo I, com fulcro nos inci-
sos III e VIII do art. 12 da Lei Nº 1.549 de 06 de abril de 2017, publicada em 07 de 
abril de 2017.

MATRÍCULA A CONTAR DE

25/080679 31/03/2024

25/121100 02/05/2024

25/130523 31/03/2024

25/132859 31/03/2024

25/133171 19/04/2024

art. 2º - esta portaria entra em vigor na data de sua publicação.

CHRISTIAN VIEIRA DA SILVA
secretário Municipal de saúde

PORTARIA N° 097/SEMUS/2024, DE 03 DE MAIO DE 2024.
dispõe sobre cancelamento de contrato de pessoal por prazo determinado da 
secretaria Municipal de saúde.
o secretário de saúde do Município de Belford roxo no estado do rio de Janei-
ro, no uso de suas atribui legais.

RESOLVE:
art. 1o - o cancelamento de contrato administrativo por prazo determinado dos 
servidores com as matrículas abaixo relacionadas no anexo I, com fulcro nos in-
cisos III e VIII do art. 12 da Lei No 1.549 de 06 de abril de 2017, publicada em 07 
de abril de 2017.

MatrÍCULa a CoNtar de

25/125929 12/04/2024

art. 2o - esta portaria entra em vigor na data de sua publicação.

CHRISTIAN VIEIRA DA SILVA
secretário Municipal de saúde

EXTRATO DE CONTRATO
PROCESSO: 08/79/2024 
CONTRATO N°: 002 /seMUs/2024
CONTRATANTE: MUNICÍpIo de BeLFord roXo.
CONTRATADA: NILo & aLMeIda adVogados assoCIados
OBJETO: CoNtrataÇÃo de eMpresa espeCIaLIZada Na prestaÇÃo de 
serVIÇos adVoCatÍCIos CoNteNCIosos e aCoMpaNHaMeNto pro-
CessUaL eM todos os graUs de JUrIsdIÇÃo da JUstIÇa FederaL 
para apUrar e reaVer os VaLores pagos a MeNor peLo sUs
VALOR: ad eXItUM, eM 20% (VINte por CeNto) dos VaLores aUFerI-
dos eM LIQUIdaÇÃo de seNteNÇa, oU eM aCordo JUdICIaL oU eXtra 
JUdICIaL LeVado a FeIto CoM a UNIÃo FederaL.
ELEMENTO DESPESA: 3.3.90.39.00.
FUNDAMENTO: art. 74, III da Lei Nº 14.133/2021. 
DATA DE ASSINATURA: 04 de abril de 2024.

CHRISTIAN VIEIRA DA SILVA
Secretário Municipal de Saúde

Mat. 82/43327
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ingredientes

Modo de preparo

PeiXe CoM aÇaÍ

200 g de filé de pescada 
/ sal a gosto / pimenta a 
gosto / 1 xícara de fari-
nha de trigo / 1 xícara 
de ovos batidos / 1 xí-
cara de farinha de rosca 
/ óleo quente para fritar 
/ 500 g de polpa de açaí

Corte os filés de peixe 
em gurjões e tempere-
-os com sal e pimenta a 
gosto
Disponha a farinha de 
trigo, os ovos e a fari-
nha de rosca em reci-
pientes separados
em seguida, passe cada 
pedaço de peixe na fa-
rinha de trigo, nos ovos 
e na farinha de rosca, 
nesta ordem
aqueça bem uma fri-
gideira ou panela com 
óleo e frite os pedaços 
até que estejam doura-
dos
À parte, bata a polpa de 
açaí no liquidificador 
até que forme um cre-
me
Transfira a polpa ba-
tida para o recipiente 
em que será servida ou 
despeje sobre o peixe 
frito

FiLÉ de MerLUZa CoM 
Batata ao Forno

8 filés de merluza
4 batatas cruas (em ro-
delas, sem casca)
1 pimentão (cortado 
em rodelas)
2 tomates (cortados em 
rodelas - as sementes 
ficam à preferência)
1 cebola (cortada em 
rodelas)
Molho de tomate de 
boa qualidade
orégano
azeite para untar

ingredientes

Modo de preparo

Tempere os filés à seu 
gosto e reserve por 10 
minutos
unta um refratário com 
azeite e faça uma ca-
mada de batata, em 
seguida arrume os filés 
sobre a batata
acrescente a cebola, 
o tomate, o pimentão, 
orégano a gosto, regue 
com o molho de toma-
te (1/2 lata)
Cubra com o restante 
das batatas
Cubra com papel alu-
mínio e leve ao forno 
alto até que as batatas 
fiquem macias

ingredientes

Modo de preparo

PiCadinho de avestrUZ

400g de filé de aves-
truz picado/ 1 cenou-
ra média cortada em 
fatias finas/ 1 batata 
média cortada em fa-
tias finas/ 10 vagens 
cortadas em fatias fi-
nas/ 1 cebola peque-
na cortada em fatias 
finas/ 2 colheres de 
sopa de alho poró 
cortado em fatias fi-
nas/ 1 colher de sopa 
rasa de manteiga com 
sal/ 1 colher de sopa 
de azeite/ 2 colheres 
de sopa de sumo de 
limão
1/3 xícara de aceto 
balsâmico de fram-
boesa/ 1/2 xícara de 
água/ sal e páprica 
picante a gosto

em uma panela co-
loque a manteiga e o 
azeite, leve ao fogo 
alto
Coloque a carne e 
deixe-a dourar, de-
pois coloque o alho 
poró e a cebola, frite 
um pouco
despeje os legumes 
fatiados e mexa para 
doura-los um pouco
Coloque a água, ace-
to balsâmico, páprica, 
limão e o sal
Cozinhe em fogo bai-
xo até secar toda a 
água
sirva bem quente

jaCarÉ À Moda rio 
negro

2 kg de rabo de jacaré/ 
2 copos de vinagre/ 4 
limões do tipo rosa/ 2 
cebolas/ 2 dente de 
alho/ 4 xícaras de fa-
rinha de trigo/ sal a 
gosto/ 1/2 litro de óleo

ingredientes

Modo de preparo

Corte a carne fresca 
do jacaré em tiras
Coloque em uma va-
silha refratária com vi-
nagre e 2 limões
reserve por aproxi-
madamente 12 horas 
para aliviar o cheiro 
da carne
tempere com sal, ce-
bola e alho batidos no 
liquidificador, misture 
os ingredientes, colo-
que-os em um saco 
plástico higienizado 
junto com a farinha de 
trigo para “empamo-
na-los”
Leve ao fogo o óleo e 
frite as tiras empamo-
nadas de jacaré
Por fim acrescente 1 
limão e sirva

SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS, INFRAESTRUTURA, CAPACITAÇÃO 
DE RECURSOS E DESENVOLVIMENTO URBANO

Despacho do Processo nº Processo nº: 52/0373/2023 = HOMOLOGO a pre-
sente LICITAÇÃO na modalidade CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 027/2023, 
cujo objeto é CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA NO RAMO DE 
CONSTRUÇÃO CIVIL PARA EXECUÇÃO DE OBRA DE COMPLEMENTAÇÃO 
DE DRENAGEM, ESGOTAMENTO SANITÁRIO E PAVIMENTAÇÃO DE DIVER-
SOS LOGRADOUROS NO BAIRRO VILA VERDE NO MUNICÍPIO DE BELFORD 
ROXO/RJ., adjudicando seu objeto a empresa: RSM MATERIAIS SERVIÇOS E 
CONSTRUÇÕES EIRELI., no valor de R$ 13.073.768,59 (treze milhões setenta 
e três mil setecentos e sessenta e oito reais e cinquenta e nove centavos), 
conforme Ata de julgamento/mapa de lances e Ata de adjudicação/Mapa de 
Adjudicação da Comissão Permanente de Licitação as fls. 2025/2028 e ainda, 
pareceres da Douta Procuradoria-Geral do Município em fls. 703/709 e da Con-
troladoria Geral do Município às fls. 2032/2035 e 2037.
                           Belford Roxo, 19 de Março de 

2024.
ODAIR DA CUNHA ALMEIDA

secretário Municipal de obras, Captação de recursos, desenvolvimento Urbano e 
Infraestrutura

EXTRATO DE TERMO ADITIVO 
PROCESSO: 52/0348/2021 
TERMO: 003 
 CONTRATO N°: 48/SEMOCAP/2022 
CONTRATANTE: MUNICÍpIo de BeLFord roXo. 
CONTRATADA: rsM MaterIaIs, serVIÇos e CoNstrUÇÕes eIreLLI. 
OBJETO:  CoNtrataÇÃo de eMpresa No raMo da CoNstrUÇÃo CIVIL 
para eXeCUÇÃo de oBra de CoNstrUÇÃo da poLICLÍNICa Na aVeNI-
da sÃo FraNCIsCo s/Nº, No BaIrro WoNa, No MUNICÍpIo de BeLFord 
roXo/rJ. 
DA PRORROGAÇÃO DO PRAZO: peLo preseNte INstrUMeNto FICa 
prorrogado o praZo de eXeCUÇÃo do CoNtrato Nº 48/seMo-
Cap/2022 por MaIs 180 dIas. 
FUNDAMENTO: Lei 8.666/93.  
DATA DE ASSINATURA: 19 de aBrIL de 2024 
 

ODAIR DA CUNHA ALMEIDA
secretário Municipal de obras, Captação de recursos, desenvolvimento Urbano e 

Infraestrutura

EXTRATO DE CONTRATO 
PROCESSO: 52/0538/2023 
 CONTRATO N°: 19/SEMOCADI/2024 
 CONTRATANTE: MUNICÍpIo de BeLFord roXo. 
 CONTRATADA: rsM MaterIaIs, serVIÇos e CoNstrUÇÕes eIreLI. 
OBJETO: eLaBoraÇÃo de proJetos eXeCUtIVos de UrBaNIZaÇÃo, 
dreNageM pLUVIaL e esgotaMeNto saNItÁrIo eM dIVersas rUas do 
BaIrro sHaNgrILÁ (parte) No MUNICIpIo de BeLFord roXo/rJ.  
VALOR:  r$ 504.703,94 
PRAZO: 12 Meses. 
PROGRAMAS TRABALHO: 1.15.451.10.1017 
ELEMENTO DESPESA:  3.3.90.39.00 
NOTA DE EMPENHO: 599 
FUNDAMENTO: Lei 8.666/93.  
DATA DE ASSINATURA:  19 de aBrIL de 2024 
 

ODAIR DA CUNHA ALMEIDA
secretário Municipal de obras, Captação de recursos, desenvolvimento Urbano e 

Infraestrutura

SECRETARIA MUNICIPAL DE CIÊNCIA, TECNOLOGIA E INOVAÇÃO 

EXTRATO DE TERMO ADITIVO 
PROCESSO ADMINISTRATIVO: 24/0014/2019 
TERMO: 004 
CONTRATO: 001/sMCt/2020 
CONTRATANTE: MUNICÍpIo de BeLFord roXo. 
CONTRATADA:  s.M. serVIÇos Ltda. 
OBJETO: CoNtrataÇÃo da eMpresa para soLUÇÃo de CoMUNICa-
ÇÃo de dados para INterLIgaÇÃo da sede da preFeItUra MUNICIpaL 
de BeLFord roXo/rJ a todas seCretarIas MUNICIpaIs, proCUrado-
rIa do MUNICÍpIo, CoNseLHos MUNICIpaIs e todos os deMaIs orgÃos 
MUNICIpaIs, UNIdades de saÚde e UNIdades esCoLares, Cras, Creas, 
atraVÉs de rede MpLs, INCLUÍNdo serVIÇo de CoNeXÃo À INterNet e 
Na ModaLIdade de LINK eXCLUsIVo e dedICado. 
DA PRORROGAÇÃO DO PRAZO: FICa prorrogado o praZo de eXeCU-
ÇÃo do CoNtrato Nº 001/sMCt/2020 por MaIs 12 (doZe) Meses. 
FUNDAMENTO: Na Lei Federal nº 8.666/93. 
DATA DA ASSINATURA: 12 de MarÇo de 2024 

ARAMIS RODRIGUES DOS SANTOS JUNIOR
seCretÁrIo MUNICIpaL de CIÊNCIa e teCNoLogIa

oMItIdo do JorNaL 13/03/2024

SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO

PORTARIA N° 056/SEMED/2024, DE 03 DE MAIO DE 2024.
o secretário Municipal de educação de Belford roxo, no uso das suas atribuições 
legais e:
Considerando que a seMed é responsável pelo acompanhamento da aplicação 
dos recursos públicos destinados à educação; 

Designa os servidores abaixo relacionados para fiscais do processo n° 07/317/2020, 
com objeto do contrato de n° 05/SEMED/2021, que tem por objeto locação de veícu-
los utilitários de transporte de pessoal para atender as necessidades da secretaria 
Municipal de educação de Belford roxo, a contar do dia 15/04/2024.
•	 LINeQUer CHagas FerreIra – Matr. 60/114194.
•	 JosIMar Cesar do NasCIMeNto – Matr. 11/019453.

DENIS DE SOUZA MACEDO
secretário Municipal de educação

EXTRATO DE CONTRATO
PROCESSO: 07/0005/2024 
CONTRATO N°: 05/ seMed/2024 
CONTRATANTE: MUNICÍpIo de BeLFord roXo. 
CONTRATADA:  edIÇÕes IpdH grÁFICa edItora e serVIÇos Ltda. 
OBJETO: CoNtrataÇÃo de eMpresa espeCIaLIZadaeM aQUIsIÇÃo de 
MaterIaIs dIdÁtICos, pedagÓgICos para ateNder a deMaNda de aLU-
Nos das CreCHes e edUCaÇÃo INFaNtIL e eNsINo FUNdaMeNtaL da 
rede MUNICIpaL de eNsINo de BeLFord roXo/rJ  
VALOR: r$ 11.836.350,00 (oNZe MILHÕes, oItoCeNtos e trINta e seIs MIL 
e treZeNtos e CINQUeNta reaIs). 
PRAZO: 12 MESES 
PROGRAMA TRABALHO: 1.12.361.42.2039/1.12.365.43.2103/01.12.365.022.204
0/ 1.12.365.043.2103 
NATUREZA DA DESPESA: 3.3.90.32.00 
FONTE: 1540; 1550; 1542 
NOTA DE EMPENHO: : 573; 574; 575; 576; 577; 578; 579 
FUNDAMENTO: Lei 8.666/93.  
DATA DE ASSINATURA:  12 de aBrIL de 2024 

DENIS DE SOUZA MACEDO
seCretÁrIo MUNICIpaL de edUCaÇÃo.

EXTRATO DE CONTRATO 
PROCESSO: 07.0050/2024 
CONTRATO N°: 04/seMed/2024 
CONTRATANTE: MUNICÍpIo de BeLFord roXo. 
CONTRATADA:  edItora VeLoZ Ltda. 
OBJETO:  aQUIsIÇÃo de MaterIaIs dIdÁtICos, pedagÓgICos para 
ateNder a deMaNda de aLUNos do eNsINo FUNdaMeNtaLdo 1º ao 9º 
aNo do MUNICÍpIo de BeLFord roXo/rJ  
VALOR: r$ 17.789.623,00 (deZessete MILHÕes, seteCeNtos e oIteNta e 
NoVe MIL e seIsCeNtos e VINte e trÊs reaIs). 
PRAZO: 12 MESES 
PROGRAMA TRABALHO: 1.12.361.42.2039 
ELEMENTO DESPESA: 3.3.90.32.00 
FONTE: 1540 e 1550 
NOTA DE EMPENHO:  571 E 572 
FUNDAMENTO: Lei 8.666/93.  
DATA DE ASSINATURA:  12 de aBrIL de 2024 

DENIS DE SOUZA MACEDO
seCretÁrIo MUNICIpaL de edUCaÇÃo.

SECRETARIA MUNICIPAL DE SERVIÇOS PÚBLICOS

EXTRATO DE TERMO DE AJUSTE DE CONTAS E QUITAÇÃO 
PROCESSO: 25.0007/2024 
TERMO N° 07/2024 
CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE BELFORD ROXO. 
CONTRATADA: ENDOMAQ SERVIÇOS E EMPRENDIMENTOS E LTDA 
OBJETO: o preseNte terMo, reCoNHeCe QUe a eMpresa eNdoMaQ 
serVIÇos e eMpreNdIMeNtos e Ltda, prestoU os serVIÇos de pres-
taÇÃo de serVIÇos de reCeBIMeNto, trataMeNto e dIsposIÇÃo 
FINaL dos resÍdUos NÃo doMICILIares do  MUNICÍpIo de BeLFord 
roXo/rJ, reLaCIoNados ao perÍodo de 28/12/2023 a 31/01/2024. 
VALOR: r$ 169.453,44 
PROGRAMAS TRABALHO: 1.15.452.015.2054 
ELEMENTO DE DESPESA: 3.3.90.30.00 
NOTA DE EMPENHO:  618 
FUNDAMENTO: Lei 8.666/93.  
DATA DE ASSINATURA: 29/04/2024 

CARLOS EDUARDO GOMES CORREIA
seCretarIo MUNICIpaL de serVIÇos pÚBLICos

EXTRATO DE CONTRATO 
PROCESSO: 25/0070/2024 
CONTRATO N°: 01/SEMSEP/2024 
CONTRATANTE: MUNICÍpIo de BeLFord roXo. 
CONTRATADA: eNdoMaQ serVIÇos e eMpreeNdIMeNtos Ltda 
OBJETO: a prestaÇÃo de serVIÇos de reCeBIMeNto, trataMeNto e 
destINaÇÃo FINaL dos resÍdUos doMICILIares e UrBaNos (rsd/rsU) 
e resÍdUos NÃo doMICIaLIares (rCC/rVe/rVo e reCICLÁVeIs) para 
ateNder a seCretarIa MUNICIpaL de serVIÇos pÚBLICosdo MUNICÍpIo 
de BeLFord roXo/rJ. 
VALOR: r$ 1.433.479,51 
PRAZO: 12 Meses 
PROGRAMAS TRABALHO: 1.15.452.012.2098 
ELEMENTO DESPESA: 3.3.90.39.00. 
NOTA DE EMPENHO: 607 
FUNDAMENTO: Lei 8.666/93.  
DATA DE ASSINATURA: 19 de ABRIL de 2024 
 

CARLOS EDUARDO GOMES CORREIA
seCretÁrIo MUNICIpaL de serVIÇos pÚBLICos


